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Terceiro dia de ‘terror’ no Rio Grande do Norte
ATAQUES CRIMINOSOS
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‘DIABOS VERMELHOS’ 

O governador Wil-
son Lima anun-
ciou, ontem (16), 
o recebimento de 
mais de 1,7 milhão 
de doses da vacina 
contra a gripe, o 
que permitirá ini-
ciar, no Amazonas, 
a Campanha de 
Vacinação contra 
a Influenza 2023 
com um mês de 
antecedência em 
relação ao restan-
te do país.

Antecipada campanha de 
vacinação contra Influenza 

TENENTE-BRIGADEIRO ESPETÁCULO 

Presidente do STM afirma 
que Lula terá desafio de 
pacificar o Brasil 

“Cabelos Arrepiados” 
indicado em 
premiação nacional 
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2 Última hora
Alunos do Estado garantem 
vagas em cursos técnicos 
Para este ano, 351 alunos 
já estão garantidos no 
projeto, sendo 149 da 
capital e 202 do interior

Na próxima segunda-feira 
(20), jovens e adultos da 
rede estadual de ensino 
da capital iniciam as ati-

vidades no Programa Nacional de 
Integração da Educação Profis-
sional com a Educação de Jovens 
e Adultos (Proeja), o qual faz parte 
da Formação Inicial e Continuada 
(FIC). A iniciativa é uma parceria 
entre a Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto e o  Insti-
tuto Federal do Amazonas (Ifam). 

O Proeja-FIC tem como obje-
tivo proporcionar uma educação 
que garanta a continuidade da 
Educação Básica em todas as  di-
mensões. Além da capital, alunos 
de seis municípios do interior do 
Amazonas também estão sendo 
atendidos. Em Maués, Iranduba, 
Manacapuru, Eirunepé, Parintins 
e Coari, a aula inaugural ocorreu 
no último dia 13 de março. 

Para este ano, 351 alunos já es-
tão garantidos no projeto, sendo 
149 da capital e 202 do interior. A 
seleção foi feita a partir de inscri-
ções, diretamente nas escolas. O 
Proeja-FIC consiste na modalida-
de de Educação a Distância (EAD) 
e encontros presenciais realiza-
dos à noite, além de possíveis en-
contros agendados aos sábados, 
com carga horária total de 200 
horas. Os cursos oferecidos são de 
formação profissional e técnica 
de curta duração, voltados para 
estudantes da EJA que estão no 
Ensino Médio, correspondentes 
a 9ª, 10ª e 11ª etapa.

Devido à necessidade de uso 
de computadores e/ou celulares 
para estudo, um pacote de inter-
net também será disponibilizado 

para as aulas teóricas.

Capital 
Na aula inaugural em Manaus,  

a programação contará com a 
palestra “A importância da quali-
ficação profissional para o mundo 
do trabalho”, ministrada pelo pro-
fessor Dr. Dênis da Silva Pereira, 
e uma aula on-line sobre “Como 
utilizar a plataforma moodle para 
os estudantes do EAD?”, minis-
trada pela professora mestre 
Adriana Carla de Morais Vale. Em 
Manaus, o Ifam conta com três 
campos, localizados, sendo um 
na zona leste, outro no Centro e 
o terceiro no Distrito Industrial.

A atual gerente da EJA e do De-
partamento de Políticas e Progra-
mas Educacionais (Deppe), Kátia 
Mendes, falou sobre o projeto 
e a importância dos cursos do 
Proeja-FIC, para a inserção do 
aluno no mercado de trabalho. 

“O objetivo é destacar essa qua-
lificação profissional dos estu-
dantes da Educação de Jovens e 
Adultos e uma formação técnica 
promovida em parceria pelo Ifam. 
Essa configuração dessa política 
educacional de preocupação com 
a qualificação possibilita a inser-
ção do aluno da EJA no mercado 
de trabalho, garantindo condi-
ções de competitividade, além do 

mundo de produção e criatividade 
que é o contexto local, já que 
vivemos em um polo industrial”, 
explicou a gerente. 

Os cursos oferecidos pelo Pro-
eja são: desenhista da construção 
civil, eletricista instalador predial 
de baixa tensão, assistente de 
logística, assistente administra-
tivo, operador de computador, 
informática básica, criadores de 
peixe em tanque-rede, gestor de 
microempresa, agricultor fami-
liar, operador de supermercado 
e agente de inclusão digital em 
centros públicos de acesso à in-
ternet.  
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Sobre o EJA e o Proeja
A Educação de Jovens e Adultos 

(EJA) foi criada no ano de 2003, 
integrando o programa Brasil Al-
fabetizado. Ela é uma modalidade 
de ensino voltada para aqueles 
que não conseguiram concluir o 
Ensino Básico no tempo indicado. 
O aluno participa das disciplinas 
e, ao concluir o EJA, obtém o 
certificado de conclusão do curso.

O Programa da Educação de 
Jovens e Adultos integrado à 
Educação Profissional - EJA In-
tegrada (Programa EJA/EPT)  foi 
instituído pela Portaria 962, de 
dezembro de 2021, do Ministério 
da Educação (MEC).

Jovens e adultos da rede estadual de ensino da capital iniciam, nesta 
segunda-feira (20), as atividades no Programa Nacional de Integração 
da Educação Profissional com a Educação de Jovens e Adultos



Conselhos Estaduais
Na última quarta (15), os deputados 

estaduais da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) aprovaram os nomes 
para composição de cinco Conselhos 
Estaduais; o reajuste dos vencimentos 
dos servidores do Tribunal de Justiça 
e mantiveram quatro vetos governa-
mentais.

Foram aprovados nomes que compo-
rão o Conselho Estadual de Educação In-
dígena (CEEI-AM); Conselho Estadual de 
Assistência Social do Amazonas (CEAS); 
Conselhos Permanentes de Disciplina 
da Polícia Militar, entre outros. 

CPI das Águas de Manaus
O vereador Diego Afonso (União Brasil) 

será o presidente da CPI da Águas de Ma-
naus. Os demais integrantes são: Everton 
Assis (União Brasil), Rodrigo Guedes (Po-
demos), William Alemão (Cidadania), Ivo 
Neto (Patriota), Marcelo Serafim (PSB) e 
Rosivaldo Cordovil (PSDB). Os suplentes 
são: Professora Jacqueline (União Bra-
sil), Allan Campelo (PSC), Capitão Carpê e 
Márcio Tavares, ambos do Republicanos.

Diego Afonso disse que a vice-presi-
dência e a relatoria da Comissão Parla-
mentar de Inquérito serão definidas na 
primeira reunião, na segunda-feira (20). 

Operação Fata Morgana
A Polícia Federal deflagrou nesta quin-

ta-feira (16) a Operação Fata Morgana, 
com a finalidade de investigar diversos 
crimes envolvendo empresas da área 
de construção civil e funcionários dos 
órgãos públicos Deracre (Departamento 
de Estradas de Rodagens do Acre) e da 
Seinfra (Secretaria de Infraestrutura).

Foram mobilizados 90 policiais fede-
rais, em quatro unidades da federação 
(Acre, Amazonas, Santa Catarina e São 
Paulo), que cumpriram 19 mandados 
de busca e apreensão, 12 mandados de 
suspensão do direito de participar de 
licitações.

Contas reprovadas 
O vereador Gilmar Nascimento (União 

Brasil), que se candidatou ao cargo de 
deputado estadual, nas eleições de 
2022, teve sua prestação de contas de 
campanha desaprovadas pelo Tribunal 
Regional Eleitoral do Amazonas (TRE-
-AM), na última terça-feira (14). Além 
disso, o parlamentar terá que devolver 
aos cofres públicos, no prazo de cinco 
dias, a contar da data do julgamento, a 
quantia de R$ 12.682,10. 

De acordo com a decisão, o então can-
didato a uma das cadeiras da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Aleam) entre-
gou com atraso relatórios financeiros.

CNJ afasta juiz
O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 

afastou temporariamente, por unanimi-
dade, o juiz Fábio Alfaia, que atuava na 
Comarca de Coari (a 363 quilômetros 
de Manaus), por suspeita de proferir 
decisões que favoreceram o ex-prefeito 
do município e atual deputado federal 
Adail Filho. O magistrado será investiga-
do por tentativa de atrasar julgamento 
de processo para evitar punição.

De acordo com o ministro Luís Felipe 
Salomão, relator do caso, Alfaia se tornou 
alvo de um pedido de investigação no 
Tribunal de Justiça do Amazonas (TJAM), 

mas o requerimento foi arquivado. 

Câncer bate recorde
Em média, 265 brasileiros são inter-

nados diariamente no Sistema Único 
de Saúde (SUS) por complicações gra-
ves relacionadas ao câncer de intesti-
no. O número atingiu o maior patamar 
da década, conforme levantamento da 
Sociedade Brasileira de Endoscopia 
Digestiva e Gastroenterologia (FBG). 
Os dados de mortalidade decorrentes 
desse câncer indicam que, somen-
te em 2021, foram registrados 19.924 
óbitos. Os casos aumentam, em média, 
cerca de 5% a cada ano, sendo que 
houve crescimento de 40% em relação 
aos casos registrados em 2012 (14.270).

Mandatos do STF
A Comissão de Constituição e Jus-

tiça (CCJ) do Senado pode começar 
a analisar a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 16/2019 que pede 
o fim do mandato vitalício para os mi-
nistros do Supremo Tribunal Federal 
(STF). O texto, assinado pelo senador 
Plínio Valério (PSDB-AM), fixa em oito 
anos o mandato dos ministros do STF, 
sem direito à recondução. “Quando 
apresentei a PEC, em 2019, eu queria 
a mesma coisa que quero hoje: dar 

celeridade ao andamento da nome-
ação dos ministros e fixar o mandato 
em oito anos para que eles não se 
sintam semideuses, como alguns se 
sentem, para que eles tenham que 
decidir sabendo que são mortais”, re-
velou Valério.

Depoimento bombástico
O jornalista Oswaldo Eustáquio 

garantiu que fará um depoimento 
bombástico após ser convocado pela 
Comissão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) que investiga os atos do dia 8 
de janeiro, na Câmara Legislativa do 
Distrito Federal.

Eustáquio afirmou que a esquerda 
se arrependerá de tê-lo chamado, pois 
suas declarações teriam o poder de 
colocar em cheque a permanência 
do ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Flávio Dino, no poder. “Pos-
sivelmente o deputado do PSOL [Fá-
bio Felix] sofrerá pressão da própria 
esquerda para retirar meu nome da 
oitiva”, disse.

Defesa de Bolsonaro
A defesa do ex-presidente Jair Bol-

sonaro (PL) declarou que ele entregará 
os bens recebidos da Arábia Saudita e 
dos Emirados Árabes Unidos à Secre-

taria-Geral da Presidência da Repú-
blica. “O Pleno do Tribunal de Contas 
da União por unanimidade acolheu o 
pedido da defesa do ex-presidente Jair 
Bolsonaro no sentido de depositar os 
bens para a União. Em cumprimento 
da decisão, os bens serão encaminha-
dos à Secretaria Geral da Presidência 
da República”, informou a defesa do 
ex-chefe do Executivo.

A briga da CPMI
Referente aos atos do 8 de janeiro, 

o deputado federal André Fernandes 
(PL-CE), juntamente com os deputa-
dos federais Nikolas Ferreira (PL-MG) 
e Filipe Barros (PL-PR), acionaram a 
Procuradoria-Geral da República 
(PGR) com uma notícia-crime contra 
o presidente da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, e o ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre Padilha.

De acordo com Fernandes, o motivo 
da ação seria um suposto crime de 
responsabilidade e atos de improbida-
de administrativa ao tentar “comprar, 
com o orçamento secreto, deputados 
para retirar assinaturas do requeri-
mento da CPMI”.

Possibilidade de inelegibilidade 
O ex-presidente Jair Bolsonaro 

(PL) admitiu, nesta terça-feira (14), a 
possibilidade de o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) torná-lo inelegível até 
as eleições de 2026. Durante evento 
com brasileiros nos Estados Unidos, que 
teve a presença da ex-primeira-dama 
Michelle Bolsonaro, ele afirmou que 
pode voltar ao Brasil no próximo dia 29. 
“Existe a possibilidade de inelegibilida-
de, sim, mas a questão de prisão só se 
for arbitrariedade”, disse Bolsonaro, ao 
citar desdobramentos da investigação 
sobre uma reunião com embaixadores 
no Palácio da Alvorada, em julho de 
2022, quando ele questionou o sistema 
eleitoral brasileiro.

Dino no Complexo da Maré
O ministro da Justiça e Segurança 

Pública, Flávio Dino, publicou uma foto 
em que ele está rodeado de ativista e 
lideranças do Complexo da Maré, no Rio 
de Janeiro. A postagem é uma resposta 
direta aos questionamentos sobre sua 
visita ao complexo de favelas, nesta 
segunda-feira (13), praticamente sem 
escolta. “Soube que representantes da 
extrema-direita (sic) reiteraram seu ódio 
a lugares onde moram os mais pobres. 
Essa gente sem decoro não vai me 
impedir de ouvir a voz de quem mais 
precisa do Estado”, escreveu o ministro.

Punição “dura”
A punição administrativa imposta pelo 

Conselho Nacional de Justiça (CNJ) ao 
desembargador Siro Darlan, do Tribu-
nal de Justiça do Rio de Janeiro (TJ-
-RJ), de aposentadoria compulsória, é a 
mais dura possível na magistratura. Por 
unanimidade, os conselheiros decidiram 
punir o desembargador, que terá direi-
to aos vencimentos proporcionais por 
tempo de serviço, ou seja, continuará 
sendo remunerado. O CNJ concluiu, em 
julgamento nesta terça-feira (14), que 
ele cometeu falta funcional grave e não 
poderia continuar na carreira.

Indústria em queda
A atividade industrial segue em ten-

dência de desaquecimento neste início 
de 2023 - o indicador caiu 2,7 pontos. 
Os dados da Sondagem Industrial, le-
vantamento feito pela Confederação 
Nacional da Indústria (CNI), divulga-
dos nesta quinta-feira (16), mostram 
quedas nos índices de produção e 
emprego, respectivamente, de 47,9 
pontos para 45,2 pontos e de 49,2 
pontos para 48,5 pontos, de janeiro 
para fevereiro.   De acordo com a CNI, 
esses indicadores variam de zero a 
100 e quanto mais distante da linha 
de corte, em direção ao zero, maior e 
mais disseminado é o recuo. 

Damares na presidência 
A ex-ministra Damares Alves (Re-

publicanos-DF) vai assumir a presi-
dência do Republicanos Mulher. A 
senadora terá a missão de tornar o 
partido mais popular e atrair novas 
filiação de mulheres.

A parlamentar viajará pelo país 
participando de palestras, agendas 
com lideranças, e terá um contato 
mais intimista com as eleitoras. O 
objetivo é ampliar o alcance social da 
sigla, visando às eleições municipais, 
no ano que vem.

Wilson amplia oferta de leitos de 
cirurgia e quimioterapia na FCecon

O governador do Amazonas, Wilson Lima, anunciou, nesta quarta-feira (15), a ampliação da capa-
cidade instalada da Fundação Centro de Controle de Oncologia do Estado do Amazonas (FCecon) 
para realização de cirurgias e de quimioterapia, com o investimento em modernização da estrutura, 
novos leitos e recursos humanos na unidade.

O sexto andar  foi reativado. De 90 quimioterapias por dia, sobe para 160. “Aumentamos a capaci-
dade de quimioterapia, praticamente dobrando a quantidade de procedimentos que são realizados. 
Da mesma forma que a gente já resolveu o problema da radioterapia lá atrás e hoje a gente não 
tem ninguém na fila esperando por uma quimio ou uma radio (terapia)”, declarou o governador.

Na ocasião, Wilson Lima também vistoriou as obras do Centro Avançado de Prevenção do Cân-
cer do Colo do Útero do Amazonas (Cepcolu), que funcionará anexo à FCecon e será um hospital 
exclusivo para o tratamento das lesões pré-malignas no colo do útero, que são causadas por in-
flamações persistentes de tipos oncogênicos do Papilomavírus Humano (HPV). Os trabalhos estão 
avançados e a previsão de entrega é para ainda este primeiro semestre de 2023.

Acompanharam o governador, o secretário estadual de saúde, Anoar Samad; o diretor da Fundação 
Cecon, o mastologista Gerson Mourão; a médica ginecologista e gerente do serviço de Ginecologia 
da FCecon, Mônica Bandeira e o deputado estadual Dr. Gomes. 

À deputada estadual Mayra Dias (Avante), autora do Projeto de Lei (PL) 
nº 238 de 2023, que traz uma política de Incentivo ao Crédito do Jovem 
Empreendedor. A proposta tramita no primeiro dia de pauta. Após o prazo 
regimental de três dias, as matérias seguem para a inclusão na pauta de 
votação e, em caso de aprovação, podem ser sancionadas ou vetadas pelo 
governador Wilson Lima. O objetivo principal do projeto é desenvolver es-
tratégias para o fortalecimento dos jovens empreendedores amazonenses.

CHICO BATATA/AGECOM DIVULGAÇÃO
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Ao Supremo Tribunal Federal (STF), que declarou inconstitucional uma lei 
do Estado de São Paulo que obrigava os hospitais públicos e privados a criar 
salas de descanso para enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem. 
Na decisão, adotada na quarta-feira, 15, prevaleceu o entendimento de 
que a norma se referia a direito trabalhista e a competência, neste caso, é 
exclusiva da União. A ação contra a Lei Estadual 17.234/2020 foi ajuizada 
pela Confederação Nacional de Saúde.
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Chega de briga com o 
mercado

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Desde seu primeiro dia de seu atual mandato como pre-
sidente, Lula comprou briga com o mercado financeiro. Já 
no dia da posse, disse a jornalistas que “o mercado não tem 
coração, não tem humanismo, não tem nada de solidarie-
dade”. O presidente respondia ao nervosismo do mercado, 
“à toa”, segundo Lula, após a aprovação da PEC Fura Teto, 
11 dias antes da posse. O relacionamento entre Lula e o 
mercado só piorou nesses quase três meses de mandato. 
Em pesquisa da Consultoria Genial/Quaest divulgada essa 
semana, o mercado respondeu que não confia no governo 
Lula nem na política econômica conduzida por Haddad. 

A pesquisa foi realizada entre os dias 10 e 13 desse mês, 
com 82 representantes do mercado financeiro, analistas, 
economistas e gestores de fundos de investimentos de São 
Paulo e Rio de Janeiro. O resultado? Lula tem a confiança 
de 1% dos operadores do mercado financeiro. A maioria 
esmagadora, 94%, disse não confiar no presidente e 5% 
responderam confiar “mais ou menos”. Quanto à política 
econômica, só 2% dos entrevistados disseram acreditar que 
ela vai na direção certa.

O presidente Lula tem razão quando afirma a relevância 
da atuação do Estado, há coisas que o mercado não faz, 
pois não geram lucro. Para essas coisas, como a assistência 
social aos desamparados, é imprescindível a ação do Es-
tado. Mas também há coisas que só o mercado faz, como 
gerar riqueza, que, no final das contas, gera os impostos 
que financiam o Estado. Não é produtivo que o presidente 
da República acirre os ânimos do mercado. Uma declaração 
de Lula contra a responsabilidade fiscal, por exemplo, gera, 
compreensivelmente, insegurança no mercado e queda 
nas bolsas, o que pode significar alta de preços, inflação, 
desemprego. 

Cabe ao governo manter a boa convivência e a sinergia 
entre Estado e mercado.
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“Aguardei com muita paciência, resiliência e confiança 
na justiça do meu país”

Canetada devolve, como tirou, governo do DF a 
Ibaneis Rocha

Por que demorou?
A demora em reverter a me-

dida foi tão chocante quanto 
o afastamento, mesmo diante 
da falta de indícios de culpa 
em exaustivas investigações.

Critérios e critérios
Se Ibaneis foi tirado em um 

par de horas, o ex-governador 
do DF Arruda, filmado rece-
bendo maços de dinheiro, foi 
afastado e preso após 76 dias.

Apoio custou caro
Ibaneis nunca foi bolsonaris-

ta, divergiu do ex-presidente, 
a quem multou na pandemia, 
mas o apoio recíproco nas elei-
ções custou-lhe muito caro.

Vitória virou desfeita
Ele enfrentou e venceu em 

2022 uma campanha eleitoral 
sórdida, mas sua vitória re-
presentou para muita gente 
graúda uma desfeita pessoal.

União/PP: Fundão e poder 
minaram federação

A quase federação entre o 
União Brasil e o Progressistas 
afundou, principalmente, por 
conflitos envolvendo direta-
mente Luciano Bivar (União) 
em Pernambuco. Na esfera 
nacional, inicialmente, Bivar 
responderia como presidente 
do grupo e Ciro Nogueira, ca-
cique do PP, levaria a adminis-
tração dos fundos partidário 
e eleitoral, e revezariam essas 
atribuições. A grana do partido 
ultrapassaria os R$1,3 bilhão.

Sobram problemas
Caciques regionais do PP e 

do União reclamaram da divi-
são do poder. O próprio Bivar 
teve embates com Dudu da 
Fonte (PP), em Pernambuco.

Sem consenso
Bivar e aliados querem em-

barcar de vez no governo. A 
ideia não agrada a Ciro, não 
é consenso no União e muito 
menos entre os progressistas.

Objetivo final
A federação seria o primeiro 

passo para uma fusão. Hoje, se 
criado, o partido seria o maior 
do Congresso, com 108 depu-
tados e 15 senadores.

Política como ela é
Candidato do governador 

Tarcísio de Freitas (Rep), o 
novo presidente da Assem-
bleia Legislativa de São Paulo, 
André do Prado, do PL de Jair 
Bolsonaro, foi eleito com o 
apoio do PT. Só PSOL ficou na 
oposição.

CPI da Ideia de Jerico
Márcio França (Portos e Ae-

roportos) insiste em passagens 
aéreas a R$200. As empresas 
Gol e Azul adoraram a ideia de 
jerico, o que já foi suficiente 
para prosperar suspeitas no 
Congresso. Já se fala em CPI.

Só embromation
É inútil o jantar entre o mi-

nistro da Fazenda, Fernando 
Haddad, e o presidente da Câ-
mara, Arthur Lira, para tratar 
de reforma fiscal. O projeto foi 
finalizado sem as consultas 
prometidas a Lira e a Rodrigo 
Pacheco.

Poder sem pudor
Já ganhou lugar no anedo-

tário a indicação da primeira-
-dama do Pará ao cargo vitalí-
cio de conselheira do Tribunal 
de Contas do Estado, onde 
julgará as contas do maridão. 
É o quinto caso de nepotismo 
explícito e impune de gover-
nadores ou ex-governadores 
que perderam o pudor.

A bruxa está solta
O alto escalão de Brasília 

tem sido acometido por ur-
gências médicas. Marina Silva 
foi a mais recente e teve alta 
após dois dias internada. No 
STF, Luís Roberto Barroso e 
Nunes Marques também pas-
saram aperto.

Dos males...
A falência de bancos ameri-

canos, a queda do Credit Suisse 
e a guerra na Ucrânia derruba-
ram o Real ao menor patamar 

Ibaneis Rocha (MDB), governador do DF, após recuperar o cargo que lhe tomaram

desde 12 de janeiro, em relação 
ao dólar. Só não foi pior que a 
posse de Lula, quando o dólar 
disparou para o recorde de 
2023, até agora: R$5,45.

Resultado ao contrário
A determinação do governo 

Lula de baixar na marra a taxa 
de juros do crédito consignado 
pode provocar o inverso do 
pretendido pelos petistas: com 
juros artificiais, pode haver in-
suficiência na oferta.

Ele não tem votos
A última vez em que Carlos 

Lupi (Previdência), responsá-
vel pela decisão de baixar arti-
ficialmente os juros do crédito 
consignado, foi submetido ao 
voto popular ele ficou em 6º 
lugar para o governo do Rio... 
em 2006.

Pensando bem...
...o tal arcabouço é só um es-

queleto meio desengonçado.

PODER SEM PUDOR

O bicho que deu
Jornalista de economia es-

perava o presidente do Banco 
Econômico, Ângelo Calmon de 
Sá, atrasado para a entrevista, 
em Salvador. Nas publicações 
do banco sobre a mesa, ele viu 
o logotipo sem acento circun-
flexo. A sílaba tônica no “mi” 
gerava um “Economico”. Termi-
nada a entrevista, não resistiu: 
“O senhor não acha que não 
fica bem? Afinal, ‘mico’ não é 
coisa agradável em bancos.” 
Calmon de Sá explicou rindo 
que, por ser banco centenário, 
seria grafia antiga. E garantiu, 
com serenidade baiana: “Não se 
preocupe. Neste banco nunca 
vai haver “mico”. Anrã.

Foram 63 dias de estupefação, paciência, cautela: reeleito em votação consagradora, o gover-
nador do Distrito Federal, Ibaneis Rocha (MDB), se viu subitamente afastado do cargo por uma 
canetada, com base em mera narrativa pessoal, sem provas e sem manifestação do Ministério 
Público. A agressão institucional sem precedentes chocou o brasiliense, que aprovou nas urnas 
o estilo de governança firme, sem hesitações e nem concessões à violência ou à desordem. Em 
vez de prêmio, castigo.

Orégano e suas propriedades 
medicinais

 O orégano é uma planta aromática muito utilizada 
em temperos culinários, apesar de ter sua origem 
nativa na Europa e Ásia ganhou fama nos pratos 
clássicos italianos, quem nunca comeu uma bela 
pizza com um gostinho de orégano. Além do sabor, 
este vegetal possui propriedades medicinais muito 
utilizado em tratamentos de gripes, resfriados, dis-
túrbios estomacais, asma, artrite e dores musculares.  

O orégano é rico também em nutrientes, possui 
uma grande concentração de fibras, vitaminas A e 
C e componentes antioxidantes, antimicrobiano, 
anti-inflamatório. Todas essas propriedades con-
tribuem para o fortalecimento de vários sistemas 
do organismo: digestivo, urinário, respiratório e 
cardiovascular, sendo um poderoso aliado contra 
o envelhecimento.

 Suas folhas são encontradas na forma fresca 
ou secas, e sua utilização ajuda muito a reduzir a 
quantidade de sal no tempero, pois o aroma é tão 
marcante que ajuda a ressaltar o sabor dos alimen-
tos. O orégano é também conhecido como planta 
da felicidade pois o aroma também estimula o sen-
timento de felicidade e aconchego. Os povos anti-
gos já transmitiam esses benefícios de geração em 
geração sem mesmo ter conhecimentos científicos. 

Em forma de chá ajuda a reduzir os sintomas gri-
pais e atua no controle de peso e da diabetes e não 
causam prejuízo aos rins e fígado. O chá é contra 
indicado somente para mulheres grávidas e em 
fase de amamentação, por falar em mulheres, o chá 
de orégano é recomendado para aliviar as cólicas 
menstruais, regulação hormonal e também atua na 
queda de cabelo. Sim o orégano é tudo isso e muito 
mais, ele ajuda a diminuir o colesterol e protege o 
pulmão com ação expectorante.

Temos muitos motivos para usar o orégano em 
nossa cozinha e em nossa saúde. Bom aproveito!

Dr. Euler Ribeiro
PhD em Geriatria e Gerontologia – Reitor FUnATI
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David Almeida foi até 
a Capital Federal em 
busca de um aporte 
de R$ 208 milhões 
para consequências de 
fortes chuvas

Integrando a comitiva do pre-
feito de Manaus, David Almei-
da, em Brasília, para reuniões 
com ministros e secretários 

ligados ao Desenvolvimento So-
cial e Relações Institucionais, 
visando acelerar a liberação de 
repasses de recursos do gover-
no federal, o vice-presidente de 
Habitação e Assuntos Fundiários 
(Vpreshaf), Renato Queiroz, es-
teve com o secretário nacional 
de Habitação, Hailton Madureira.

Nesta semana, Queiroz ainda 
se reuniu com a coordenado-
ra da região Norte do Programa 
Minha Casa Minha Vida, Jéssica 
Italoema Moura. Durante agenda 
em Brasília, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva confirmou ao 
prefeito David Almeida o retorno 
do programa na capital.

“Durante o encontro com o se-
cretário nacional tratamos das 
características e especificações 
de unidades habitacionais para 
Manaus, além do novo modelo de 
construção de moradia que o go-
verno federal deverá ter disponí-
vel, com publicação em portaria, 
até o final do mês. Apresentamos 
os estudos feitos em Manaus, 
que envolvem construções em 
seis conjuntos para habitação 
de interesse social, para atender 
com moradia digna nas zonas Sul, 
Leste, Norte e Oeste”, comentou 
Queiroz.

David Almeida foi até a capital 
federal em busca de um aporte de 
R$ 208 milhões que serão rever-
tidos em ações de apoio a famílias 
afetadas pelos deslizamentos de 
terra em razão das fortes chuvas 
dos últimos dias na cidade.

A verba federal será utilizada 
para a construção de casas po-
pulares para pessoas em situação 
de vulnerabilidade e que moram 
em áreas de risco já mapeadas.

A Secretaria Nacional de Ha-
bitação (SNH) é responsável por 
acompanhar e avaliar, além de 
formular e propor, os instrumen-
tos para a implementação da Polí-

As propostas encaminhadas ao governo federal buscam atender a moradias populares e promover a retirada de famílias de áreas de risco

tica Nacional de Habitação, em ar-
ticulação com as demais políticas 
públicas e instituições voltadas ao 
desenvolvimento urbano, com o 
objetivo de promover a universa-
lização do acesso à moradia.

Estudos
As propostas encaminhadas ao 

governo federal buscam atender 
a moradias populares e promover 
a retirada de famílias de áreas 
de risco, uma realidade nacional.

Conforme estudos realizados 
na gestão atual, Manaus tem 
áreas públicas da prefeitura que 
podem comportar programa para 

construção de unidades habita-
cionais em várias zonas urbanas. 
Em busca de parcerias para li-
nhas de financiamento visando 
a construção das unidades, uma 
das previsões é a adesão ao Mi-
nha Casa Minha Vida, relançado 
por Lula.

Conforme dados da Vpreshaf, 
usando recursos próprios e do 
Fundo Municipal de Habitação 
(FMH), há estudos para constru-
ção de 50 unidades habitacionais, 
com possibilidade de ampliação, 
para atender urgências sociais e 
decorrentes de desastres naturais 
ou relacionados a áreas de risco.

“Estamos trabalhando para 
lançar a licitação e ter essas 
unidades construídas até o final 
do ano, destinadas a moradia de 
interesse social”, explicou o vice-
-presidente.

O governo federal está am-
pliando esforços para resgatar a 
dignidade das famílias que per-
dem moradias em função das for-
tes chuvas registradas no Brasil e 
a habitação é uma das priorida-
des. O orçamento da pasta para 
2023 é de R$ 10,4 bilhões e terão 
prioridade famílias de baixa renda 
e em situação de vulnerabilidade 
social, que terminam habitando 

DIVULGAÇÃO

em regiões inseguras.
Para as cidades em situação de 

emergência ou estado de calami-
dade, o governo federal estrutu-
rou a resposta em duas frentes: 
uma, a partir de planos de traba-
lho, apresentados ao Ministério 
da Integração e Desenvolvimento 
Regional (MIDR), a serem atendi-
dos com recursos da Defesa Civil 
nacional; outra, dando prioridade 
a famílias de baixa renda nos con-
tratos do programa Minha Casa 
Minha Vida, retomado este ano 
com a previsão de contratar dois 
milhões de unidades habitacio-
nais até o final de 2026.

 O vereador Raiff Matos (DC) 
apresentou uma Indicação ao pre-
feito David Almeida para trans-
formar o prédio que abrigava a 
Fundação Villa Lobos, no Parque 
10, no Teatro Municipal de Manaus.

A intenção é potencializar as 
ações culturais da capital ama-
zonense, concentrando em um 
mesmo ambiente, arte, cultura, 
lazer, aprendizagem e ensino. Da 
mesma forma, impulsionar a eco-
nomia criativa em Manaus.

“Manaus é uma grande cidade, 
mas não conta com um espaço 
emblemático como um Teatro 
Municipal. Isso vai impulsionar o 
turismo e desenvolver toda uma 
economia criativa na cidade. Os 
artistas também terão um espaço 
teatral mais acessível, o que pode 
multiplicar o número de produ-
ções”, justificou o vereador.

A maior acessibilidade aos espa-
ços culturais também é destacada 
pelo vereador Raiff Matos. Pesqui-
sa do Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea), de 2010, 

apontava que 50% dos brasileiros 
nunca haviam presenciado uma 
apresentação teatral. “Muita gen-
te daqui de Manaus me diz que 
nunca foi ao Teatro Amazonas. 
Precisamos reverter essa exclusão 
cultural”, afirmou.

O teatro municipal também 
pode, segundo o vereador, atender 
escolas e faculdades, promovendo 
a busca pelo conhecimento por 
meio dos trabalhos artísticos de-
senvolvidos em sua estrutura, pois 
o local vai contar com um centro 
artístico e cultural, munido de área 
de convivência e opções de ensino, 
por meio de aulas e oficinas a se-
rem ministradas por artistas locais.

O Brasil já conta com uma série 
de teatros municipais, todos com 
excelente aceitação e uso pela po-
pulação. Dentre eles, se destacam 
o Teatro Municipal de São Paulo, 
o Theatro Municipal do Rio de Ja-
neiro e o Teatro Municipal de Ouro 
Preto, em Minas Gerais. “Manaus 
não pode ficar de fora dessa lista”, 
destacou Raiff

Raiff defende criação de 
Teatro Municipal de Manaus

O deputado estadual Thiago 
Abrahim (União Brasil) desta-
cou a necessidade de imple-
mentar a internet banda larga 
no interior do Amazonas. Em 
seu discurso na Assembleia 
Legislativa, nesta quinta-fei-
ra, 16, o parlamentar disse 
que o município de Itacoatiara 
adquiriu 80 antenas que irão 
beneficiar nove mil estudan-
tes, entre eles, 13 comunida-
des indígenas.

“Parabenizo a Secretaria de 
Educação de Itacoatiara, jun-
tamente com o prefeito Mário 
Abrahim (PSC),  que fizeram 
uma parceria com o Instituto 
Gesto, onde foram adquiridas 
80 antenas, que vão fornecer 
durante dois anos internet 
banda larga gratuita, gerando 
conectividade  para todas as 
comunidades isoladas”, disse 
Abrahim.

Para o deputado do União 
Brasil, um dos pilares da Edu-
cação é a conectividade e o 
acesso à informação.

‘Precisamos levar internet para comunidades 
isoladas’, diz deputado Thiago Abrahim 

CÂMARA MUNICIPALALEAM

“Isso vai beneficiar mais de 
9 mil alunos. Itacoatiara é um 
município que possui mais de 
17 mil alunos. Isso vai gerar um 
grande benefício para a nossa 
população. Treze aldeias indí-
genas serão beneficiadas com 
esse programa. Que isso sirva 

de  exemplo também para 
o nosso Governo do Estado 
para que possa replicar esse 
projeto em outras comuni-
dades para levar informação, 
levar acesso e trazer uma 
qualidade no ensino que a 
gente precisa”, concluiu.

Deputado defende que o acesso à informação é pilar da educação 

Prefeitura tem reunião 
com Secretaria Nacional de 
Habitação sobre novas moradias
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STF mantém 
prisão de 
294 por atos

8 DE JANEIRO 

 O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), finalizou nesta 
quinta-feira (16) a análise dos 
pedidos de liberdade de presos 
pelos atos antidemocráticos de 
8 de janeiro.

De acordo com o balanço final 
divulgado pelo gabinete do mi-
nistro, dos 1,4 mil presos no dia 
dos ataques, 294 (86 mulheres 
e 208 homens) permanecem 
no sistema penitenciário do 
Distrito Federal. Os demais fo-
ram soltos por não represen-
tarem mais riscos à sociedade 
e às investigações.

A última análise dos pedi-
dos de liberdade apresentados 
ao Supremo terminou nesta 
quinta com a soltura de mais 
129 presos, que ganharam li-
berdade provisória e deverão 
cumprir as seguintes medidas 
cautelares: uso de tornozeleira 
eletrônica; obrigação de apre-
sentação semanal à Justiça; 
proibição de sair do país, de-
vendo entregar o passaporte 
à Justiça; suspensão de auto-
rizações de porte de arma para 
CACs - caçadores, atiradores 
e colecionadores; proibição de 
usar as redes sociais e proibição 
de comunicação com outros 
investigado.

Os acusados que permane-
ceram presos respondem pelas 
condutas de incitação ao crime, 
incitação de animosidade das 
Forças Armadas contra as insti-
tuições democráticas, associa-
ção criminosa, dano qualificado, 
abolição do Estado Democráti-
co de Direito e golpe de estado.

Rodrigo passa a comandar no Amazonas, o partido de maior bancada no Congresso Nacional, o que dá a Wilson ainda mais poder político no Estado

Wilson Lima conquista mais uma vitória e 
Rodrigo de Sá é escolhido para comandar PP-AM

NOVO COMANDO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Recém-empossado como pre-
sidente do STM (Superior Tri-
bunal Militar), o tenente-bri-
gadeiro do ar Francisco Joseli 

Parente Camelo afirmou nesta quinta-
-feira (16) que o desafio do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) será pa-
cificar o Brasil e consolidar de forma 
definitiva a democracia no país.

Em seu discurso de posse, Joseli 
fez elogios ao petista, disse que o 
presidente se empenha em reduzir a 
desigualdade do país e afirmou que não 
vê o Brasil como dividido, mas como 
“um país que sonha em ser grande e 

luta para ser grande”. 
Segundo ele, sua atuação na corte 

exigirá equilíbrio e serenidade dian-
te da conjuntura que passa o país e 
será de “firme reafirmação da nossa 
democracia”.

Um dos presentes na posse de Joseli 
foi o próprio Lula, que faz um gesto 
às Forças Armadas, setor que tinha 
maior proximidade com o governo Jair 
Bolsonaro (PL). O mandato dele se 
encerrará em 2025.

O STM é o órgão responsável por 
processar e julgar os crimes milita-
res previstos no Código Penal Militar, 
sendo composto por 15 ministros, dez 
deles militares e cinco civis.

Além de Lula, estiveram na posse a 
presidente do STF (Supremo Tribunal 
Federal), Rosa Weber, e os ministros da 
corte Dias Toffoli, Alexandre de Moraes, 
Edson Fachin e Ricardo Lewandowski.

Também participaram do evento o 
presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), o ex-presidente José 
Sarney, e o advogado-geral da União, 
Jorge Messias.

Na última posse de presidente do 
STM, em agosto do ano passado, Bol-
sonaro não estava presente. Ao lado 
do empossado, o ministro Lúcio Má-
rio de Barros Góes, estavam o então 
presidente do STF, Luiz Fux, e o então 
ministro da Defesa, general Paulo Sér-
gio Nogueira.

Em seu discurso na cerimônia, o 
procurador-geral de Justiça Militar, 
Antônio Pereira Duarte, disse que a 
presença das autoridades na cerimônia 
desta quinta “já indica que para além 
do prestígio pessoal dos ora empossa-
dos há também inequívoco respeito” 
ao STM.

Oriundo da Aeronáutica, Joseli Ca-

melo, 69, foi piloto oficial de Lula nas 
gestões anteriores e também da ex-
-presidente Dilma Rousseff (PT). Ele 
calcula ter pilotado cerca de 10 mil 
horas nos 12 anos na Presidência.

Desde 2015, ele é ministro do Su-
perior Tribunal Militar. A lista dos 92 
países aos quais Joseli levou Dilma e 
Lula está pregada na parede que divide 
o gabinete do ministro e o corredor do 
4º andar da corte. 

À Folha, o ministro já disse que não 
via com desolação a decisão de Ale-
xandre de Moraes de deixar com o STF 
o julgamento de militares envolvidos 
nos ataques golpistas de 8 de janeiro.

Mesmo a brecha que se abre para 
possíveis buscas e apreensões em or-
ganizações militares não preocupava o 
brigadeiro. “Decisão da Justiça precisa 
ser cumprida em qualquer situação, 
não é?”, questionou, de forma retórica. 

Joseli Parente Camelo 
fez elogios ao petista e 
destacou consolidação 
da democracia 

Em posse, brigadeiro 
elogia petista e diz que 
país não está dividido, 
mas sonha em ser grande

O Governador do Amazonas, Wil-
son Lima (União Brasil), acumulou 
mais uma importante vitória políti-
ca nesta quinta-feira (16). O nome 
escolhido para comandar o Partido 
Progressista (PP) no Estado, o dele-
gado de polícia e atual diretor-pre-
sidente do Detran-AM, Rodrigo de 
Sá, foi indicação do gestor reeleito.

A informação foi confirmada por 
meio de um ato assinado pelo pre-
sidente do partido Ciro Nogueira, na 
noite da quarta-feira (15) e é válida 
a partir desta quinta-feira (16). Sá 
acumula mais de três anos de ex-
periência à frente do órgão estadual 
de trânsito, tendo também ocupado 

Lula terá como desafio pacificar o 
Brasil, diz novo presidente do STM

o cargo de vice-presidente da Asso-
ciação Nacional dos Detrans (AND) 
e de diretor técnico do Detran-AM.

Com as orientações do governador 
Wilson Lima ele também foi respon-
sável por colocar em prática o Pro-
grama Detran Cidadão, com projetos 
sociais destinados a dar oportunida-
de a pessoas carentes, com a con-
cessão de cursos de formação para 
a obtenção da Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH), e de cursos de ca-
pacitação e entrega de equipamen-
tos de segurança para mototaxistas. 

Rodrigo de Sá concorreu a uma das 
8 vagas de deputado Federal pelo 
Amazonas em 2022 e finalizou sua 

primeira experiência eleitoral com 
11.833 votos, o terceiro mais votado 
do seu atual partido, o PL do ex-
-presidente Bolsonaro.

Ele passa a comandar no Ama-
zonas, o partido de maior bancada 
no Congresso Nacional, o que dá 
a Wilson Lima tranquilidade para 
negociações e ainda mais poder 
político no Estado. 

 A união ocorre em meio às nego-
ciações para formação de uma fede-
ração nacional composta pelo União 
Brasil e o PP, que estava sob comando 
de Marcos Rotta, vice-prefeito de 
Manaus, que assumirá a Casa Civil 
da Prefeitura de Manaus hoje (17).

Prevenir é melhor que remediar
No dicionário da língua portu-

guesa a palavra prevenir tem como 
significado dispor com antecipa-
ção (algo) de modo que se evite 
mal ou dano; impedir que acon-
teça; proibir, tomar medidas que 
evitem (algo), com antecipação; 
evitar. Acredito que esse conceito 
é conhecido da grande maioria 
da população, principalmente de 
gestores capacitados nas esferas 
municipal, estadual, federal e em 
ambientes privados. O assunto 
que hoje quero discorrer é algo 
simples de entender, as ações 
preventivas são mais baratas e 
práticas de realizar, mas exige von-
tade e determinação. O contrário 
disso é penoso, caro, desgastante 
e dolorido.

Na saúde, a prevenção surge no 
mesmo contexto da promoção da 
saúde, sendo um conjunto de ati-
tudes que todos precisam tomar 
para evitar determinados aconte-
cimentos. As campanhas de vaci-
nação e exames preventivos estão 
dentro do escopo do trabalho da 
saúde básica brasileira, mas ainda 
precisa ser acessível para todo 
cidadão brasileiro, principalmen-
te aos habitantes das cidades do 
interior. O povo do Amazonas sabe 
bem como é essa realidade.

Na educação, as campanhas de 
prevenção fazem parte do dia a 
dia nas salas de aula e sabemos 
do esforço de professoras e ges-
tores empenhados no combate 
ao bullying, ao uso de drogas e 
evasão escolar; ações que desen-
cadeiam outros índices no escopo 
da segurança pública. As ações 
preventivas nesta esfera resultam 
em melhoria da qualidade de vida 
de nossas crianças e adolescentes. 

Na infraestrutura, por exemplo, 
a prevenção é a certeza de vidas 
poupadas, seja em grandes cida-
des ou em pequenas comunida-
des. Sempre existirá uma ponte, 

uma estrutura de prédio público 
que a manutenção preventiva evi-
tará grandes prejuízos ou vítimas 
fatais. 

O Amazonas vivenciou crises 
nesta área recentemente, no caso 
da queda das pontes na BR 319 e 
o deslizamento do barranco na 
zona leste de Manaus são ape-
nas 2 exemplos de crises total-
mente previsíveis e evitáveis.  O 
governo federal possui um ma-
terial específico sobre Gestão de 
Risco e Desastre, disponível na 
internet, como disse no início do 
texto, a prevenção nos permite 
gerir riscos o que significa propor 
ações antecipatórias para reduzir 
a possibilidade de danos e perdas, 
ou, pelo menos, amenizar suas 
consequências. Simples e direto. 
Minha pergunta sobre o assunto 
é: por que não fazemos o dever 
de casa?

Na segurança pública, a pre-
venção é um processo sistêmi-
co, abrangente e complexo, que 
contemplam várias ações, envol-
vendo as três esferas de governo 
e a sociedade. Dispondo de poli-
ciamento ostensivo, resolução de 
crimes ocorridos com a punição 
dos acusados, iluminação pública, 
renovação urbana, ordenamento 
do espaço público, saúde, sane-
amento, emprego e trabalhos 
socioeducativos, procedimentos 
estes que devem ser ensinados 
desde a primeira infância nas 
escolas públicas e privadas. São 
ações possíveis de serem execu-
tadas que dependem de vonta-
de política e o envolvimento de 
instituições públicas e privadas, 
associações, comunitários, igrejas, 
entre outros.

Certamente sobre este assunto 
há muito para ser dito, espero que 
juntos possamos pensar e analisar 
as várias formas que a prevenção 
é a resposta para evitarmos o caos.

Dan Câmara
é especialista em Planejamento Estratégico, Cofunda-
dor da Força Nacional de Segurança, coronel da Polícia 
Militar  e deputado Estadual.
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ESPAÇO FEMININO 

Na contramão do mercado, empresa de Manaus tem maioria feminina em cargos de liderança
DIVULGAÇÃO

A companhia possui atualmente 351 farmacêuticos, sendo 80,6% mulheres

Uma das pautas defendidas por 
ativistas em março, mês da mulher, 
é a equidade de gênero no mercado 
de trabalho. Pesquisa realizada pela 
consultoria Grant Thornton revela 
que somente um terço (38%) dos 
postos de liderança das empresas 
brasileiras eram ocupados por mu-
lheres, em 2022. O estudo mostra a 
disparidade de gênero em compara-
ção aos homens, mas também que 
81% das 250 companhias entrevista-
das estão usando novas formas de 
trabalho para criar um ambiente mais 
inclusivo para o talento feminino.

Essa tem sido a busca do Gru-
po Tapajós, empresa do setor far-
macêutico com sede em Manaus 
e que está presente também em 
Rondônia, Roraima e Pará. Segun-
do dados da companhia, 67% dos 
cargos de liderança são chefiados 
por mulheres. Homens são 33%. As 
vagas incluem supervisores admi-

nistrativos, supervisores de lojas, 
coordenadores e gerentes.

Na principal atividade fim da em-
presa, a farmácia, quem está à frente 
é uma mulher. “Sempre tive como 
objetivo crescer continuamente, mas 
o meu caminho até essa função foi 
uma grande surpresa positiva. E fico 
muito feliz de ser uma mulher nessa 
posição, porque também me inspi-
rei em outras mulheres, então vejo 
como a representatividade importa”, 
afirma a coordenadora farmacêutica 
do Grupo, Sabrine Cordeiro.

Segundo ela, a companhia pos-
sui atualmente 351 farmacêuticos, 
sendo 80,6% mulheres e 19,37% 
homens. “Sinto muito orgulho de 
representar essa classe, na mes-
ma medida em que compreendo a 
responsabilidade da minha função”, 
ressalta a profissional.

Outro cargo de destaque na em-
presa é o de gerente de franquia, 

responsável por um dos principais 
eixos do Grupo Tapajós. Quem está 
à frente da função é a administra-
dora Suelen Oliveira. Ela ingressou 
na companhia em 2011, no cargo de 
subgerente de loja. Com o tempo, 
as oportunidades a levaram a ser 
gerente de loja e supervisora de 
vendas, até chegar ao cargo atual.

“Eu lembro de ter concorrido para 
essa vaga com um homem. Considero 
muito importante estar nessa fun-
ção, pois sabemos que esses cargos 
são geralmente ocupados por eles, 
apesar de que quando nós, mulhe-
res, estamos em cargos de liderança, 
os resultados podem ser igualmente 
bons. Inclusive, acabamos nos tor-
nando influenciadoras, inspiradoras 
para outras mulheres da nossa em-
presa”, comenta.

Esse pensamento é similar ao da 
gerente jurídica do Grupo Tapajós, 
Luana Cruz. Ela é responsável por 
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todas as demandas judiciais da 
companhia. “Acredito que quan-
do nos deparamos com uma 
mulher em posição de gestão, 
deixamos explícito que é possível 
outras terem o mesmo desta-

que profissional, independente 
do gênero”, reflete.

Ela lembra que já foi alvo de 
atitudes machistas em diferentes 
ocasiões ao longo dos 12 anos de 
profissão. 

Com apoio do Estado, 
foi implementado um 
acordo de convivência 
na região e a retomada 
da pesca marca o fim 
do período do defeso 

O governador do Amazonas, 
Wilson Lima, destacou, 
nesta quinta-feira (16), a 
importância do acordo de 

convivência que contribui na or-
ganização da atividade pesqueira 
e a geração de emprego e renda 
ao participar da abertura da Pesca 
do Mapará, no Lago do Rei, mu-
nicípio de Careiro da Várzea (a 25 
quilômetros de Manaus).

O evento marca o início da tem-

porada de pesca no Estado, com o 
fim do período do defeso, iniciado 
em 15 de novembro de 2022, e tem 
a preocupação de não causar pre-
juízos ambientais ao Lago do Rei. O 
local é um complexo formado por 
68 lagos de várzea, uma das áreas 
de maior potencial do Amazonas.

“Isso lembra muito as minhas 
raízes, de onde eu vim, do inte-
rior, e esse trabalho é importante, 
porque gera emprego, gera renda. 
Agora, tem um detalhe com rela-
ção a essa atividade que é rea-
lizada aqui, que é uma atividade 
organizada, resultado desse en-
tendimento entre a secretaria do 
município e a secretaria de pesca 
do Estado para que esse lago seja 
preservado, que seja respeitado 
o período do defeso e as pessoas 
que entram aqui para participar 
dessa atividade são pessoas de-

vidamente cadastradas”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

Além do governador, participou 
da ação o secretário de Estado de 
Meio Ambiente, Eduardo Taveira, 
e o prefeito da cidade de Careiro 
da Várzea, Pedro Guedes, além de 
servidores da Secretaria de Esta-
do de Produção Rural (Sepror), 
Secretário-executivo, em exercí-
cio, de Pesca e Aquicultura da 
Secretaria de Estado de Produção 
Rural (Sepror), Márcio Pinheiro, 
Instituto de Proteção Ambiental 
do Amazonas (Ipaam), Agência de 
Desenvolvimento Sustentável do 
Amazonas (ADS), da Polícia Militar, 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Amazonas e outros que auxiliam 
na segurança e orientação para 
garantir uma pescaria segura.

Em torno de 950 pescadores 
cadastrados inicialmente são divi-

didos em 450 canoas com duas ou 
três pessoas. Essa é a quantidade 
considerando os cadastros reali-
zados até esta quinta-feira, o que 
significa que o número pode ser 
ainda maior nos próximos dias de 
pesca. A expectativa é que cerca 
de 250 toneladas de peixe sejam 
extraídas pelos pescadores até o 
dia 18 de março, com faturamento 
estimado em mais de R$ 1,6 milhão. 
Em 2022, a produção foi de 222 
toneladas de pescado, levando os 
pescadores a faturarem mais de 
R$ 1,3 milhão.

O pescador João Rodrigues, 58, 
participa da pesca do mapará há 30 
anos. Segundo ele, a expectativa é 
pescar pelo menos uma tonelada 
até o próximo sábado, o que deve 
garantir seu sustento e cobrir as 
despesas do investimento feito.

João teve um auxiliar ilustre, o 

governador Wilson Lima. “Foi bom 
demais (receber o governador). 
Eu não esperava. Ouvi falar que 
ele vinha, mas não sabia que ele 
vinha para dentro da minha canoa 
de alumínio”, relatou.

No período do defeso, os pes-
cadores participaram de reuniões 
de instrução com engenheiros de 
pesca da Sepror. Nos encontros, 
foram repassadas orientações 
sobre os equipamentos a serem 
utilizados e a forma adequada de 
pescar. O defeso é a época em 
que pescadores registrados rece-
bem o seguro defeso, pagamen-
to para não realizarem a pesca 
das espécies protegidas, com o 
intuito de assegurar o sucesso 
do período reprodutivo das espé-
cies. Somente embarcações certi-
ficadas pela prefeitura do Careiro 
da Várzea participam da pesca. 

Wilson Lima destaca renda a pescadores 
para preservação da pesca do mapará 
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O governo vai pagar dívidas 
pendentes de 2,6 bilhões 
de reais a organizações 
multilaterais em 2023, 

uma forma de reforçar seu com-
promisso com fóruns globais, 
disse o Ministério do Planeja-
mento nesta quinta-feira (16).

O valor corresponde a dívidas 
com “diversas entidades” herda-
das do governo do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, que o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva vai pagar.

Lula tem procurado restaurar a 
presença internacional do Brasil 
e reposicionar o país para atrair 
investimentos, principalmente 
com a  retomada de um papel 
ativo no combate às mudanças 
climáticas e na defesa dos direi-
tos humanos.

O ministério disse que 480 mi-
lhões de reais serão pagos neste 
mês. As principais dívidas são 
com a Organização das Nações 
Unidas (58,8 milhões de dólares) 
e por missões de paz da ONU 
(264 milhões de reais). 

O Brasil também está com 
pagamentos atrasados com a 
Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), o que poderia ameaçar 
seu processo de adesão ao clube 
dos países ricos com sede em 
Paris.

O jornal Valor Econômico in-
formou nesta quinta-feira que 
o governo brasileiro tem até o 
próximo mês para pagar 5,1 mi-
lhões de euros devidos à OCDE 
para cobrir despesas de viagem, 
estudos e outras despesas rela-
cionadas à sua candidatura para 
ingressar na organização.

REPRODUÇÃO

Refinaria da Amazônia reduz preços de 
gasolina e óleo diesel para as distribuidoras

O Brasil também está com pagamentos atrasados com a Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE)
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COMBUSTÍVEIS MERCADO INTERNACIONAL

O Ministério do 
Planejamento disse que 
480 milhões de reais 
serão pagos neste mês

A Refinaria da Amazônia (Ream) 
informa a redução, a partir desta 
quinta-feira (16), nos preços da ga-
solina A em 0,11% e das várias mo-
dalidades de óleo diesel em 0,15%. 

É a oitava redução nos preços de 
produtos vendidos às distribuidoras 
em três meses desde que a Ream as-
sumiu a gestão da Refinaria da Ama-
zônia, em dezembro do ano passado.

Os preços da Ream seguem cri-
térios objetivos e transparentes de 
paridade internacional e são ajusta-
dos e divulgados aos distribuidores 
semanalmente, conforme variações 
dos preços do petróleo e seus deriva-
dos no mercado internacional, além 
de alterações do câmbio e dos custos 
de frete do petróleo e insumos para 
a região.

A Ream Participações é uma em-
presa integrante do Grupo Atem, que 
tem mais de 30 anos de atuação 
em diversos segmentos e que, agora, 
inicia no setor de refino de petróleo, 
operando a Refinaria da Amazônia. 
Tem como missão promover o desen-

volvimento da região gerando em-
prego e renda de forma sustentável, 
fornecendo além de abastecimento 
com produtos de qualidade, o bem 
estar das pessoas, por meio de pro-
cessos definidos e pautados na se-
gurança de suas operações, preser-
vação do meio ambiente, protegendo 
o indivíduo e a sociedade.

Atem 
A Distribuidora Atem subiu quatro 

vezes no pódio do Prêmio Melhores 
Distribuidoras Regionais concedido, 
nesta quinta-feira (16), durante a 36ª 
Convenção Nacional do SindTRR e 19ª 
Expo TRR, que estão sendo realizadas 
de 15 a 19 de março, no Hotel Vila 
Galé, em Barra de Santo Antônio (AL). 
A Atem conquistou o primeiro lugar 
no Nordeste e a segunda posição nas 
regiões Norte, Sul e Centro-Oeste.

“Os números e premiações apre-
sentados demonstram que a Atem 
considera este segmento de extrema 
importância para a empresa”, afirmou 
o diretor Comercial da Atem, Guilher-

me Santana. “É um prêmio construído 
a várias mãos e gostaria de agradecer 
a todo o time da Atem por serem os 
responsáveis pela conquista desses 
resultados”.

A pesquisa foi realizada em 2022 
pela Quorum Brasil, empresa espe-
cializada em pesquisas e auditoria, 
quando foram avaliadas as notas 
dadas por transportadores reven-
dedores retalhistas de todo o país.  
Entre os critérios, eles avaliaram 
política comercial, atendimento co-
mercial, atividade operacional nas 
bases, atividade administrativa e 
comunicação.

Este ano, a Atem participa da Con-
venção Nacional com um estande 
na 19ª Expo TRR e também como 
convidada para compartilhar experi-
ências nas rodas de conversas entre 
as distribuidoras regionais. O diretor 
Comercial da empresa, Guilherme 
Santana, representou a Atem, fa-
lando sobre as experiências da dis-
tribuidora em sua operação diária em 
várias regiões do país.

Brasil pagará dívida 
com organismos 
multilaterais em 2023

BID
Na busca de destacar o alinha-

mento do país às agendas glo-
bais, o Ministério do Planejamen-
to comparecerá com uma grande 
delegação à reunião anual do 

conselho de diretores do Banco 
Interamericano de Desenvolvi-
mento, a primeira sob o coman-
do do presidente brasileiro Ilan 
Goldfajn, que acontecerá a partir 
de sexta-feira na Cidade do Pana-

má.    A ministra do Planejamento 
e diretora do Brasil no conselho, 
Simone Tebet, participará de uma 
série de encontros bilaterais com 
representantes de países como 
Estados Unidos, México, Espanha, 

Alemanha, Uruguai, França e Ar-
gentina, nos quais buscará enfa-
tizar a agenda do novo governo, a 
prioridade às questões ambientais 
e o compromisso com a integração 
regional, disse o ministério.  

Os preços da Ream seguem critérios objetivos e transparentes de paridade internacional

Dólar cai para R$ 5,24 após 
ajuda a bancos estrangeiros

Depois de um dia de tensão 
nos mercados internacionais 
na quarta-feira (15), o dólar 
teve forte queda hoje (16) 
após ajuda a bancos com difi-
culdades nos Estados Unidos 
e na Suíça. O dólar voltou a 
aproximar-se de R$ 5,24, e 
a bolsa de valores interrom-
peu uma sequência de cinco 
quedas.

O dólar comercial encerrou 
o dia vendido a R$ 5,24, com 
recuo de R$ 0,054 (-1,03%). A 
cotação iniciou o dia de forma 
tensa, chegando a R$ 5,31 por 
volta das 12h. Ao longo da 
tarde, no entanto, inverteu o 
movimento e passou a cair, 
até fechar perto dos valores 
mínimos do dia.

Com a queda de hoje, a 
moeda norte-americana 
acumula alta de 0,29% em 
março. Em 2023, a divisa cai 
0,76%.

Na bolsa de valores, o dia 
foi marcado pela trégua. O ín-
dice Ibovespa, da B3, fechou 
aos 103.435 pontos, com alta 
de 0,74%. O indicador chegou 
a cair durante a manhã, mas 
recuperou-se ao longo da 
tarde.

Após dias de turbulência 
com a quebra de dois bancos 
regionais norte-americanos 
e o reconhecimento pelo 
Credit Suisse de “debilidades 
significativas” nos balanços, 
os mercados financeiros em 
todo o planeta tiveram um 
dia mais calmo nesta quinta. 
Os investidores reagiram ao 
comunicado do Banco Cen-
tral suíço de socorrer o Credit 
Suisse, “se necessário”, e a 
injeção de até US$ 30 bi-
lhões por credores privados 
no banco norte-americano 

First Republic Bank, que 
também enfrenta dificulda-
des financeiras. “Depois dos 
últimos dias, que tiveram 
uma pressão maior com a 
possibilidade de desacele-
ração global mais forte, há 
uma reversão”, comentou 
o economista da BlueLine 
Asset Management, Flavio 
Serrano.

“Os atores envolvidos na 
crise bancária estão defen-
dendo que têm instrumen-
tos para combater a que-
da de liquidez global. Com 
isso, diminuiu um pouco a 
percepção de que o evento 
pode criar capilaridade para 
outras instituições e outros 
países”, acrescentou.

No período da tarde, con-
forme Felipe Novaes, chefe 
da mesa de operações do 
C6 Bank, o dólar passou a 
recuar com mais força ante 
o real em função da possível 
solução para o banco norte-
-americano First Republic. 
“O dólar estava quase no 
zero a zero, mas essa notí-
cia acelerou o movimento de 
queda”, pontuou.

No Brasil, segue também 
a expectativa em torno da 
apresentação oficial do novo 
arcabouço fiscal, esperada 
para a próxima semana. Pro-
fissionais do mercado afir-
mam, no entanto, que as 
informações que têm saído 
na imprensa garantem certo 
otimismo.

Na quarta-feira, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva afirmou que o anúncio 
do arcabouço deve ser feito 
antes de sua viagem à China. 
Lula embarca no dia 24 de 
março.

REPRODUÇÃO



Redação

Um laboratório de cultivo 
de maconha foi desmonta-
do pela Polícia Militar, na 
noite de quarta-feira (15), 

dentro de uma casa na Rua Adelino 
Paes Neto, bairro Crespo, na Zona 
Sul de Manaus. Três pessoas foram 
presas na ação.

Os policiais receberam denún-
cias sobre o local e na abordagem 
um suspeito foi preso. Durante as 
buscas foram encontradas quatro 
estufas, onde eram cultivadas as 
drogas e os produtos, bem como, os 
insumos para o plantio de maconha.

Ao todo, polícia apreendeu qua-
tro estufas de napa, temporizado-
res, 41 copos de mudas, nove potes 
com drogas para venda, máquina 
de cartão de crédito, controlador 
de temperatura, porções de ma-
conha embaladas, quatro tabletes 
de maconha prensada, saco com 
cerca de 500 gramas de folhas de 
maconha, 16 vasos de adubo, oito 
sacos de substrato, ventiladores 
e outros itens para a produção 
da droga.

Para a polícia, um dos suspeitos 
alegou que o responsável pelos 
entorpecentes morava no bairro 
Japiim I, na rua 05 de setembro. 
As equipes foram até o endereço 
indicado e localizaram o suspeito, 
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O laboratório de 
maconha era sofisticado 
e contava com recursos 
tecnológicos

ROBERTO CARLOS/SECOM

Polícia apreendeu 41 copos 
de mudas de maconha

Desmontado laboratório 
de cultivo de maconha 

identificado como Mauro Pinheiro 
Rodrigues Junior, de 27 anos, que 
foi preso com uma quantidade de 
entorpecentes. Ele foi autuado por 
tráfico de drogas, associação para 
o tráfico e corrupção de menores.

O material apreendido e os sus-
peitos presos foram encaminha-
dos ao 1º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP). Um dos suspeitos 
foi identificado como Rodrigo Ar-
gemiro de Oliveira Moraes, de 28 

anos, que seria o “gerente” do labo-
ratório de maconha. Outro suspei-
to foi identificado como Leonardo 
Victor Gomes Barros, de 26 anos, 
apontado como o responsável pela 
entrega das drogas.

Rebocador afunda e derrama 
óleo no rio Amazonas

NAUFRÁGIO 

Após não suportar a carga 
de combustível, o rebocador 
Waldemiro Lustoza III afun-
dou e derramou óleo no Rio 
Amazonas, na quarta-feira 
(15). O abastecimento acon-
tecia no Terminal Fluvial do 
Brasil S.A, em Itacoatiara, no 
interior do Estado.

No momento do inciden-
te, tripulantes foram filma-
dos pulando da embarcação, 
enquanto ela naufragava. 
Apesar do susto, a empresa 
comunicou que não houve 
registro de feridos ou vítimas. 
E está buscando enumerar 
os eventuais danos ocorridos 
com o sinistro.

Conforme o Terminal Flu-
vial, medidas de emergência 
foram tomadas pela empresa 
logo após o fato, que aconte-
ceu por volta das 14h40.

A Secretaria de Meio Am-
biente de Itacoatiara foi infor-
mada que o rebocador estava 
sendo abastecido com cerca 
de 43 mil litros de combus-
tível e naufragou após não 
aguentar a carga.

Ainda segundo a pasta, pelo 
menos, 13 mil litros de óleo 

teriam sido derramados no Rio 
Amazonas. Até às 18h da quarta, 
os fiscais do órgão detectaram 
que aproximadamente de 8 a 10 
hectares de linha d’água foram 
atingidos pelo vazamento.

De acordo com a Marinha, uma 
equipe de Inspeção Naval da 
Agência Fluvial de Itacoatiara, 
subordinada a Capitania Fluvial 
da Amazônia Ocidental, iniciou 

os procedimentos previstos nas 
Normas da Autoridade Marítima.

Em parceria com os órgãos de 
fiscalização e controle, a empre-
sa responsável pelo rebocador 
informou que já tomou todas 
as providências necessárias, 
inclusive abertura de inquéri-
to investigativo, para apurar os 
fatos e responsabilidades sobre 
o ocorrido.

DIVULGAÇÃO

Rebocador Waldemiro Lustoza III afunda no Rio Amazonas
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Preso por furtar 
R$ 1 milhão 
de banco

Rômulo Martins de Carvalho, de 
41 anos, foi preso por envolvimen-
to no furto de R$ 1,02 milhão, de 
uma agência bancária localizada 
na avenida João Valério, conjunto 
Vieiralves, bairro Nossa Senhora 
das Graças, Zona Centro-Sul de 
Manaus. O crime aconteceu no 
dia 30 de junho de 2021.

Policiais do 22º e 11° Distri-
tos Integrados de Polícia (DIP), 
cumpriram na quarta-feira (15) o 
mandado de prisão preventiva em 
nome do suspeito.

O delegado Thomaz Vasconce-
los, titular do 22º DIP, relatou que 
na ocasião do crime, Rômulo jun-
tamente com Pedro Márcio Araújo 
de Carvalho, que já está preso, 
invadiram o banco, quebrando as 
portas de entrada e seguiram em 
direção à sala onde estava arma-
zenado o valor subtraído.

“Além do dinheiro, a dupla 
furtou dois aparelhos celulares 
corporativos. Pedro Márcio era 
funcionário da agência, e foi quem 
conseguiu a chave do cômodo. 
Durante a ação criminosa, um ter-
ceiro suspeito, identificado como 
Marcos Messias Albuquerque de 
Oliveira, aguardava do lado de fora 
e deu apoio a fuga dos comparsas”, 
explicou Thomaz.

A autoridade policial destacou 
que Pedro Márcio e Marcos Mes-
sias já haviam sido presos por este 
crime ainda em 2021, em cum-
primento a mandados de prisão 
preventiva.

Rômulo responderá por furto 
qualificado e associação crimino-
sa. Ele será encaminhado para 
audiência de custódia, onde ficará 
à disposição do Poder Judiciário.

Obras do ‘Nosso Centro’ 
avançam em Manaus

O prefeito de Manaus, David 
Almeida, vistoriou, ontem (16), o 
avanço das obras das primeiras 
intervenções do programa “Nos-
so Centro”, que inclui o complexo 
mirante de São Vicente, o mirante 
Lúcia Almeida, o largo de São Vi-
cente e o casarão Thiago de Mello.

Os serviços de intervenção do 
projeto de requalificação iniciaram 
com trabalhos de limpeza e demo-
lição cautelosa no primeiro prédio 
de reconversão de uso e arquite-
tônica, na avenida 7 de Setembro, 
esquina com a rua Visconde de 
Mauá. A obra, com prazo de exe-
cução de dez meses, conta com 
três grandes frentes.

“Já estamos aqui vendo a trans-
formação, a mudança, estamos 
dando celeridade, e o cronograma 

está seguindo a todo vapor.  São 
quase 50 pessoas trabalhando e 
a nossa intenção é entregar esse 
espaço entre 290 e 300 dias. Es-
tamos aqui apertando o prazo, as 
equipes vão trabalhar aos sábados 
e aos domingos, para entregar essa 
obra tão bonita”, afirmou o prefeito.

O complexo vai contar com um 
pier, que terá um cenário específico 
para atender os serviços públicos, 
turistas e população, com um atra-
cadouro.

No total, o complexo, que vai 
modificar o território, é composto 
do mirante, que tem uma área total 
de 6,1 mil metros quadrados; do 
entorno do edifício, o largo, com 3,5 
mil metros quadrados; e do casarão 
Thiago de Mello, com área total de 
352,96 metros quadrados.

REQUALIFICAÇÃO 

David Almeida vistoria o avanço das obras do programa “Nosso Centro”

BEATHRIZ TORRES / SEMCOM

ROUBO
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Redação

O governador Wilson Lima 
anunciou, ontem (16), o re-
cebimento de mais de 1,7 
milhão de doses da vacina 

contra a gripe, o que permitirá ini-
ciar, no Amazonas, a Campanha de 
Vacinação contra a Influenza 2023, 
com um mês de antecedência em 
relação ao restante do país.

“Nós estamos em um processo 
de articulação junto às prefeituras 
e de preparação com as nossas 
equipes; e a gente vai divulgar as 
datas de quando essa vacina e essas 
campanhas acontecerão. Agora, de 
fato, é preciso que os pais se mo-
bilizem para levar as crianças, os 
idosos também compareçam aos 
postos de vacinação para que to-
dos estejam imunizados”, alertou 
Wilson Lima.

A campanha nacional de imuni-
zação contra a gripe ocorre, geral-
mente, na segunda quinzena do mês 
de abril. No entanto, no Amazonas, 
como explicou o governador, anteci-
par a vacinação é mais uma forma de 
prevenir a população amazonense 
da exposição ao vírus da gripe neste 
período chuvoso no estado.

“Temos um quadro significativo 
das síndromes respiratórias no iní-
cio do ano, por conta do período 
de chuvas, e a gente consegue 
antecipar em 30 dias essa campa-
nha de vacinação. Seguindo a de-

terminação do governador Wilson 
Lima, já temos um compromisso 
do governo federal de, neste ano 
de 2023, a vacinação começar no 
último trimestre do ano”, informou 
o titular da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES-AM), Anoar Samad.

O público-alvo da vacina será 
crianças de 6 meses a menores de 
6 anos de idade (5 anos, 11 meses 

e 29 dias), gestantes, puérperas, 
povos indígenas, trabalhadores 
da saúde, idosos com 60 anos 
e mais, professores das escolas 
públicas e privadas, pessoas por-
tadoras de doenças crônicas não 
transmissíveis e outras condições 
clínicas especiais e pessoas com 
deficiência permanente.

Também estarão entre as prio-

ridades de vacinação profissionais 
das forças de segurança e sal-
vamento e das forças armadas, 
caminhoneiros, trabalhadores de 
transporte coletivo rodoviário de 
passageiros urbano e de longo 
curso, trabalhadores portuários, 
funcionários do sistema prisional, 
adolescentes e jovens de 12 a 21 
anos sob medidas.

Adolescente desaparece 
após denunciar abuso

   Em Tempo

Samuel Monteiro da Silva, de 17 
anos, desapareceu no dia 23 de-
zembro de 2022, após sair de sua 
casa, no bairro Novo Aleixo, Zona 
Norte de Manaus. Ele desapareceu 
após denunciar um homem por 
abusar dele desde os 9 anos.

Segundo a delegada Joyce Coe-
lho, titular da Delegacia Especia-
lizada em Proteção à Criança e 
ao Adolescente (Depca), um ho-
mem identificado como Arnóbio 
Vicente de Andrade, 53, foi preso 
ontem (16), investigado por abuso 
sexual e pelo desaparecimento 
de Samuel.

“Já estava próxima a data de au-
diência de instrução e julgamento, 
que era para acontecer no dia 7 de 
fevereiro deste ano, quando ele se 
aproximou do adolescente e de 
sua avó, fazendo propostas para 
que ele desmentisse as acusações 

em juízo, mas isso foi negado pela 
vítima”, relatou Joyce.

A Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM), por meio da Depca, solicita 
ampla divulgação da imagem de 
Samuel e conta com apoio da po-
pulação amazonense para encon-
trar o adolescente.

“O apoio da população por meio 
do compartilhamento da imagem 
do menor desaparecido, principal-
mente nas redes sociais, é primor-
dial para localizá-lo e trazê-lo ao 
convívio familiar”, afirmou Joyce.

Colaboração
A PC-AM solicita a quem saiba 

a localização de Samuel, que as 
informações sejam repassadas por 
meio dos números (92) 99115-1284 
e 99486-4027 disque-denúncia 
da Depca, bem como pelo 181, da 
Secretaria de Estado de Segurança 
Pública (SSP-AM).

ABUSO SEXUAL

Samuel Monteiro da Silva desapareceu no dia 23 dezembro de 2022

Wilson Lima verifica mais de 1,7 milhão de doses da vacina contra a gripe que chegaram ao Amazonas

Antecipação da Campanha de 
imunização contra Influenza 

Oficina de confecção de ovos de Páscoa no Pátio Gourmet

Oficina de ovos de Páscoa para crianças

    Redação 

Crianças podem participar, nes-
te sábado (18), de uma oficina de 
confecção de ovos de Páscoa, por 
meio do projeto Chef Kids. Com o 
auxílio do chef Lucas Pyetro, os 
pequenos vão aprender a montar 
e decorar os ovos de chocolate. 
A aula ocorre a partir das 15h, no 
Pátio Gourmet da avenida Djalma 
Batista.

Crianças de 04 a 08 anos podem 
participar do Chef Kids. As inscri-
ções são limitadas. Para participar, 
basta adquirir R$ 150 em produtos 
de Páscoa, de fabricação própria 
do Pátio Gourmet, em umas das 
três unidades do supermercado, 
localizadas na Djalma Batista; 

na rua Terezina, Adrianópolis; e 
avenida Via Láctea, no Conjunto 
Morada do Sol, Aleixo. A nota fiscal 
deve ser enviada para o número 
(92) 0800  018 0016, para validar 
a inscrição.

As crianças que participarem 
da atividade receberão avental, 
toque blanche (chapéu usado por 
chefs de cozinha), além de certifi-
cado de Chef Kids.

Nesta Páscoa, o chef Lucas 
Pyetro, desenvolveu mais de 100 
produtos, entre ovos e esculturas 
de chocolates.

Para as crianças uma novidade 
é o kit de ovos para colorir. São 
três ovos de chocolate e outros 
três para serem decorados com 
tinta guache. Tem também o kit 

confeiteiro, inspirado nos temas 
dos personagens Mario Bros, Mu-
lher Maravilha e Batman, e o ovo 
de Pipoca.

Em relação às esculturas, Lucas 
Pyetro garante que as pessoas vão 
se surpreender. Entre os produtos 
tem o ovo Mil Folhas, banhado por 
folhas de ouro comestíveis.

O escultor Lucas Pyetro é re-
conhecido por criações com aço, 
explorando o espaço tridimensio-
nal de uma maneira diferenciada, 
concebendo a sua matéria-prima 
como um recurso plástico e visu-
al que oferece infinitas possibi-
lidades. Outras esculturas são o 
Diamante de chocolate rubi e o 
personagem Sr. Batata, do filme 
Toy Story.

CHEF KIDS

DIVULGAÇÃO

ANTÔNIO LIMA E DIEGO PERES / SECOM

Amazonas vai iniciar 
a campanha um mês 
antes dos demais 
Estados brasileiros

DIVULGAÇÃO/PC-AM

 Escolas recebem 
selo ‘Juntos 
pela vida’ 

A Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed) iniciou, ontem (15), 
a visitação em 20 unidades de 
ensino, que concorrem ao selo 
“Juntos pela vida”. O projeto é 
desenvolvido pelo Ministério 
Público do Amazonas (MPAM), 
em parceria com os centros de 
Apoio Operacional da Infância e 
Juventude (CAO-IJ) e da Cidada-
nia (CAO-PDC).

O selo atesta a qualificação das 
escolas inscritas no programa de 
incentivo à vacinação infantoju-
venil e é concedido apenas para 
quem alcançou 80% ou mais, no 
número de alunos imunizados.

O selo é importante para as es-
colas que buscam vacinar todas as 
crianças e conscientizar os pais so-
bre a importância da imunização 
dos filhos no ambiente escolar.

“O projeto, além de fazer essa 
certificação, mostra o grande em-
penho que as escolas, os diretores 
e toda equipe pedagógica reali-
zam para proteger a saúde das 
crianças e adolescentes. Com as 
escolas protegidas, a gente conse-
gue manter o rendimento escolar, 
e todas as situações importantes 
para um bom desempenho das 
crianças na escola”, comentou a 
assessora pedagógica da Gerência 
de Atividades Complementares e 
Programas Especiais (Gacpe), Dir-
célia Ortiz..

Para a gestora Nadir Socorro 
Rodrigues, é um momento de 
muita comemoração para todos 
da escola. “Nós estamos muito 
felizes porque os pais aceitaram 
o nosso convite de vir vacinar 
as crianças contra a Covid-19”, 
destacou.

VACINAÇÃO
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DIVULGAÇÃO/ MINISTÉRIO DO TRABALHO

O Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE) em São Pau-
lo encontrou mais de 200 
trabalhadores em condições 

precárias de trabalho atuando no 
plantio de cana-de-açúcar na região 
de Ribeirão Preto e Franca, no inte-
rior do estado. As ações ocorreram 
entre os dias 6 e 10 de março em 
propriedades que fornecem parte 
da demanda das usinas sucroalco-
oleiras da região.

De acordo com o coordenador da 
fiscalização e auditor do trabalho, 
Fernando da Silva, o grupo de fun-
cionários estava sem registro em 
carteira, não tinha acesso a equi-
pamentos de proteção individual e 
ferramentas, além de trabalhar sem 
instalação sanitária, abrigo ou local 
para refeição. “Em algumas frentes 
de trabalho, não havia nenhum único 
trabalhador registrado, uma situação 
de completa informalidade”, relatou 
o auditor.

O transporte inadequado de fun-
cionários foi outro problema cons-
tatado em diversas propriedades, 
com o uso de caminhões pesados 
deslocando-se pelas áreas de plantio 
e levando trabalhadores em cima 
da carga de cana-de-açúcar. Diante 

Ações ocorreram 
em plantações de 
cana de açúcar 
no interior de São 
Paulo

do risco de acidentes graves, o MTE 
interditou canaviais em Ituverava, 
São Joaquim da Barra, Morro Agu-
do e Jeriquara. “Infelizmente nos 
últimos anos passamos a encontrar 
situações bastante precárias, um re-
trocesso de mais de 20 anos neste 
setor”, observou o auditor fiscal do 
trabalho.

O coordenador da fiscalização ex-
plicou que, no ano passado, o MTE or-
ganizou eventos de conscientização 

para tentar sensibilizar os produtores 
rurais da região sobre a necessida-
de de contratação de mão de obra 
com carteira assinada, além de dar 
orientações sobre segurança e saúde 
do trabalho. 

O auditor do trabalho Antonio Car-
los Avancini, que atua há mais de duas 
décadas na fiscalização rural, confir-
ma que a situação vem piorando nos 
últimos anos e, por isso, o MTE busca 
chamar a atenção de toda a cadeia 

produtiva para atuar de maneira co-
ordenada e dentro da legalidade. 
“Nesses eventos o nosso objetivo é 
orientar o empregador, trabalhando 
lado a lado com os produtores na 
melhoria das condições de trabalho 
no setor sucroalcooleiro, justamente 
para evitarmos casos mais graves, 
como o resgate de trabalhadores em 
condições análogas às de escravo”, 
afirmou Avancini.

Ele relembrou que, recentemente, 

Trabalhadores durante serviço 
em plantação de cana de açúcar

Criminosos ateiam fogo em secretaria municipal
Reuters/Christian Hartman

O pátio da Secretaria Municipal da 
Mobilidade Urbana (STTU), localiza-
do no bairro da Ribeira, em Natal, 
foi incendiado na noite desta quinta-
-feira (16). No total, 14 motos ficaram 
totalmente destruídas após o ataque 
criminoso. Ninguém ficou ferido.

O incêndio começou por volta das 
19h30. O Corpo de Bombeiros Militar 
foi acionado para conter as chamas no 
local e chegou em aproximadamente 
10 minutos. No galpão funciona o De-
partamento de Fiscalização e Vistoria 
e setores de manutenção viária e se-
mafórica do órgão.

Segundo a secretária municipal de 
Mobilidade Urbana, Daliana Bandeira, 
14 motos foram totalmente queima-
das.

“É muito preocupante porque essas 
viaturas fazem parte do monitora-
mento do trânsito da cidade. É um 
prejuízo muito grande para a cidade 
do Natal”, disse.

No total, a STTU possuía 63 motoci-
cletas. Agora, a frota contará com 49 
veículos de monitoramento.

Daliana afirmou ainda que há câ-
meras de segurança no local e que 
as imagens poderão ser utilizadas nas 
investigações “para saber como acon-
teceu” o ataque.

Este é o terceiro dia de ataques 
criminosos no Rio Grande do Norte.

Terceiro dia
O Rio Grande do Norte teve a terceira 

noite e madrugada de violência com 
ataques na capital, Natal, e pelo menos 
outras nove cidades nesta quinta-
-feira (16). As ações criminosas são 
organizadas por uma facção que tem 
queimado prédios públicos, comércios 
e veículos, segundo a polícia.

Os ataques ocorrem mesmo após 
a chegada de 100 homens da Força 
Nacional, que reforçam a segurança 
do estado.

Desde a terça-feira (15) até às 6h30 
desta quinta-feira (16), a polícia pren-
deu 67 suspeitos e apreendeu 17 armas, 
50artefatos explosivos e 22 galões 
com combustíveis. Os ataques já foram 
registrados em 38 cidades.

Pela manhã, um ônibus foi atacado 
por criminosos no bairro Guarapes, na 
Zona Oeste de Natal. Os bandidos abor-
daram motorista e passageiro da linha 
599, determinaram que ele saíssem e 
atearam fogo no veículo. As chamas 
também atingiram fiações elétricas.

Após o ataque, a frota de ônibus 
na capital foi recolhida às garagens, 
conforme decisão do sindicato que 
representa os motoristas.

ATAQUES CRIMINOSOS

Fiscalização encontra mais de 200 

32 trabalhadores foram resgatados 
pelo Ministério Público do Trabalho 
(MPT) em condições análogas à de 
escravo em uma fazenda de cana-
-de-açúcar em Pirangi, interior de 
São Paulo. Os trabalhadores foram 
levados do interior de Minas Gerais 
para alojamentos em Palmares Pau-
lista (SP) e tiveram de arcar com o 
custo do transporte, além de não 
receberem alimentação adequada 
nem os salários acordados.

trabalhadores em condições precárias
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O Festival Só Tem Brega, que 
ocorre em Manaus no próximo 
dia 6 de maio, anunciou nessa 
quinta-feira (16) a Banda Djavú 
como nova atração do line-up. 
Os ingressos estão disponíveis 
para o público no site www.sho-
pingresso.com. O evento contará 
com mais de oito horas de festa. 

Desde 2009 alegrando os pal-
cos brasileiros, a Banda Djavú é 
um dos maiores fenômenos do 
estilo musical no País. O primeiro 
grande sucesso foi a música “Nave 
de Amor”, tornando-se assim um 
furação do Tecnobrega. Outras 
canções também levam o público 
à loucura: “Não Desligue o Tele-
fone” e “Me Libera (O que pensa 
que eu sou)” são algumas delas.

De acordo com a CEO da MIB 
Eventos, organizadora do evento, 

Mayara Brilhante, ao todo serão 
cinco atrações com três bandas 
nacionais e duas locais. 

“A banda Djavú compõe agora 
na nossa line-up, que já possui 
grandes nomes do brega e de 
outros ritmos que fazem sucesso 
no País. Vai ser uma noite que vai 
marcar a história dos festivais em 
Manaus. É um evento para todas 
as idades”.

O Festival “Só Tem Brega” é 
um dos eventos mais aguarda-
dos pelo público amazonense. 
As primeiras atrações anuncia-
das pela organizadora do evento 
foram o cantor Beto Barbosa e 
o Conde Só Brega. Além disso, 
Wanderley Andrade e Nunes Fi-
lho compõem a programação do 
evento dedicado ao gênero mais 
democrático do Brasil.

EVENTO
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Banda Djavú durante apresentação em programa de televisão
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Banda Djavú será atração do ‘Festival Só Tem Brega’

Espetáculo amazonense indicado 
para premiação nacional

Com temáticas atuais, a 
obra “Cabelos Arrepia-
dos” da Cia Buia Teatro 
recebeu três indicações 

nas categorias: melhor ilumina-
ção, formas animadas e trilha 
sonora, dentre 44 espetáculos 
de todo Brasil, para concorrer à 
7ª edição do “Prêmio CBTIJ”, do 
Centro Brasileiro de Teatro para a 
Infância e Juventude. O resultado 
da premiação será anunciado no 
dia 29 de março, em um even-
to que reunirá os indicados e a 
classe artística, na cidade do Rio 
de Janeiro. 

O espetáculo faz parte das po-

DIVULGAÇÃO/BUIA TEATRO 

líticas de fomento à cultura do 
Edital Prêmio Feliciano Lana - Lei 
Aldir Blanc, disponibilizado pelo 
Governo do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa. Para o secretário da pasta, 
Marcos Apolo Muniz, o sucesso da 
obra é o resultado do investimento 
do estado na cultura. 

“Fomentar o setor cultural pro-
porciona reconhecimento aos 
artistas do Amazonas, além de 
movimentar a economia do en-
tretenimento. A obra reforça a 
relevância dos editais culturais 
que dão o suporte necessário 
para que muitos projetos saiam 
do papel e beneficiem milhares 
de pessoas”, disse Apolo. 

Além da classe artística, a obra 
amazonense envolveu a mão de 
obra local na produção no cenário 
giratório, produzido na Central 
Técnica de Produção (CTP) José 
Carlos Viana Marques (Zezinho), 
na Cachoeirinha.

O diretor e idealizador de “Ca-
belos Arrepiados”, Tércio Silva, 
celebrou as indicações com en-
tusiasmo, após ser indicado por 
Melhor Iluminação. 

“Em março acontece o maior 
prêmio do Teatro para Infância 
e Juventude e ter nossa opereta 
‘Cabelos Arrepiados’ indicado em 
três categorias é uma alegria e 
emoção tremenda, porque somos 
nós, artistas do Amazonas, con-

correndo com artistas que são 
gigantes e que tanto admiramos. 
Pra mim, só em concorrer, já é um 
reconhecimento”, revela o diretor.  

No ano passado, o elenco ficou 
em cartaz durante seis semanas 
no Sesc Tijuca, no Rio de Janeiro. 
E em São Paulo, percorreu várias 
casas de espetáculos do interior 
do estado. A obra também ganhou 
em duas categorias no 21º Prêmio 
Cenym, da Academia de Artes no 
Teatro do Brasil: de trilha sonora, 
assinada por Jefferson Mariano 
e de melhor grupo de teatro de 
2022. A honraria é considerada 
o Oscar do teatro brasileiro, que 
chancela o Buia Teatro como um 
dos grupos teatrais mais ativos da 

região Norte.

Sinopse 
A opereta infantojuvenil “Cabe-

los Arrepiados”, de Karen Acioly, 
com encenação do Buia Teatro de 
Manaus, já foi vista por mais de 
20 mil pessoas, e circulou em seis 
estados brasileiros, em quase três 
anos de estrada. A obra conta a 
história de cinco crianças que não 
conseguem dormir, envolvendo 
o público na história dos efeitos 
da privação de sono e sonhos, 
além de temas como amizade, 
relações parentais e consumis-
mo. Mais informações podem ser 
encontradas nas redes sociais @
buiateatro. 

A obra Cia Buia 
Teatro recebeu 
três indicações 
para a 7ª edição 
do Prêmio CBTIJ



O esperado dia chegou. Clissia Louendre 
formou em Bio química. Aqui emoldurada pelos 
orgulhosos pais, Debora Paz e Carles Waldemar. 
Clissia sempre foi dedicada aos estudos e 
determinada. Sucesso!

Empresário Kaio Fabio comemorou mais 
um ano de vida e foi bastante festejado 
nas redes sociais. Amigo generoso e de 
bom coração recebe as felicitações da 
coluna. Parabéns!

O empresário Pablo Lira proprietário da Nas 
Torres Gastropub, convida a todos, para o 
melhor karaokê. Com aquela cerveja gelada e 
petiscos variados. O local claro fica na avenida 
das Torres, logo após a avenida das Flores. 
Acesse @nastorresoficial e confira.

Irailton Sena prepara a melhor festa de aniversário 
do japiim de todos os tempos. O evento acontece 
na avenida Rodrigo Otávio com várias atrações e a 
escolha da Musa Japiim e Musa Manaus 2023.

O prefeito de Manaus, David Almeida, ao lado do 
senador Omar Aziz, do deputado Sinésio Campos e do 
vice - governador Tadeu de Souza, cumpriu agenda 
positiva na capital federal. Desde terça-feira em 
Brasília, garantiu recursos para a realização de outras 
obras estruturais para a cidade.

Loren Cristina e Jhon Firmo, interpretam 
o casal Dadá e Corisco, na Dança Regional 
Justiceiros do Sertão. O  grupo é tetra campeão 
do festival folclórico do Amazonas na categoria 
ouro.
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Teatro Amazonas
No final de semana tem programação recheada. Hoje recebe o “Concerto Amazônico com David 

Assayag” e a participação dos músicos da Orquestra de Violões e da Amazonas Filarmônica. Sábado 
tem música erudita com o concerto “Bachianas” da Orquestra de Câmara do Amazonas. No domingo 
o Teatro Amazonas recebe o show performático “Amazonian Queen Stars Show - Palco de Bonecas”, 

com a participação de Márcia Siqueira, Roque Baroque, Luso Neto e Michel Gerrero. Os ingressos 
estão à venda na bilheteria do teatro ou no site shopingressos.com.

Homenagem 
aos jornalistas
No dia 30 de março a Câmara 
Municipal de Manaus vai prestar 
uma homenagem pela passagem 
do dia da categoria, que acontece 
no dia 7 de abril. A iniciativa é do 
vereador Raul Robson (PSDB). A 
solenidade inicia as 8:30 

Amazonas 
Energia X Povo

A empresa segue a determinação 
de implantar medidores aéreos na 
cidade de Manaus, mesmo contra a 
vontade da população, que acha a 

atitude arbitraria. A amazonas Ener-
gia até iniciou uma campanha, para 
tentar convencer os consumidores, 

mas não deu certo. Em vários bairros 
os moradores se unem para impedir a 

instalação. 

Feijoada 
Planeta Boi 

Contagem regressiva para 
o evento, que acontece 

dia 8, a tradicional Feijo-
ada Planeta Boi, promo-
vida pela Amazon Best. 
O encontra para apenas 

700 convidados é para dar 
start ao Festival Folclórico 
de Parintins. O evento vai 
ser no Centro de Conven-

ções Vasco Vasques,
em Manaus. 

O evento  vai reunir, além 
de personalidades dos 

bois-bumbás, torcedores, 
artistas e turistas, vai con-
tar com os principais itens 
dos bois Caprichoso e Ga-

rantido



DIVULGAÇÃOrecebe o Mallorca, também neste 
domingo, às 10 horas.

O jogo
O Betis começou o jogo com 

tudo e levando perigo ao goleiro 
De Gea. A melhor oportunidade do 
time espanhol no primeiro tempo 
foi em uma bola na trave após 
chute de fora da área de Joaquín, 
aos dez minutos. O Manchester 
United, no entanto, não entrou 
desligado e também conseguiu 
criar chances perigosas, chegan-
do a carimbar a trave adversária 
também, com Pellistri, já na reta 
final da primeira etapa.

O segundo tempo começou com 
o placar ainda zerado e com mais 
chances reais criadas por ambos 
os lados. No entanto, quem abriu 
o placar foi o Manchester Uni-
ted, aos dez minutos, com Marcus 
Rashford de fora da área. Depois 
disso, o ritmo do Betis caiu dras-
ticamente e os ingleses controla-
ram o duelo até o final, sem levar 
sustos.

Juventus x Freiburg
Com a classificação, a Juventus 

avançou para as quartas de final 
e segue na busca pelo seu quarto 
título do campeonato. Do outro 
lado, o Freiburg dá adeus ao tor-
neio depois de passar pela fase 
de grupos sem derrotas.

As duas equipes voltam a campo 

   Da redação

O Manchester United visi-
tou, nesta quinta-feira 
(16), o Betis pelo jogo de 
volta das oitavas de final 

da Europa League e venceu por 1 
a 0, com gol de Marcus Rashford. 
Na ida, os ingleses derrotaram os 
espanhóis por 4 a 1 em casa.

Agora, o Manchester United 
aguarda para conhecer seu ad-
versário na próxima fase da Liga 
Europa. Os confrontos das quartas 
de final serão definidos em sorteio 
a ser realizado nesta sexta-feira.

O próximo compromisso dos Red 
Devils é pelas quartas de final 
da Copa da Inglaterra, diante do 
Fulham, em casa, no domingo, às 
13h30 (de Brasília). Já o Betis re-
torna ao Campeonato Espanhol e 

Tite acusa Neto de injúria após eliminação
COPA DO MUNDO 

Ex-comandante da Seleção 
Brasileira, o técnico Tite abriu 
uma queixa-crime contra o ex-
-jogador Neto, hoje comenta-
rista e apresentador. O treina-
dor diz ter sido alvo de injúrias 
proferidas pelo ex-atleta após a 
eliminação do Brasil na Copa do 
Mundo de 2022.

A informação foi divulgada ini-
cialmente pelo ge e confirmada 
pela Gazeta Esportiva. Segundo 
a publicação, a defesa de Tite 
alega que Neto cometeu o de-
lito ao xingar o treinador ao vivo 
em seu programa, transmitido 
em TV Bandeirantes e também 
no YouTube, logo após a queda 
da Seleção para a Croácia, nas 
quartas de final do Mundial.

No processo, os advogados 
de Tite citam que o treinador 
foi chamado de “filho de uma 
p…”, “desgraçado”, “sem-vergo-
nha”, “burro”, “idiota”, “imbecil” 
e “vagabundo”. Algumas dessas 
ofensas foram ditas repetida-
mente.

A defesa diz ainda que tais 
manifestações “formam um 
conjunto inequívoco de ofensas, 
qualquer que seja o contexto 
em que proferidas”. Além disso, 
os advogados alegam que elas 
“Possuem elevado caráter pejo-
rativo e não têm outro sentido 
senão o de atingir a honra” de 
Tite.

No canal oficial do programa 
Donos da Bola, no Youtube, o 
vídeo “Neto reage a pênaltis 
de Brasil x Croácia e fica irado 
com Tite”, com pouco mais de 

Rashford marca, gol da vitória do Manchester United e recebe apoio dos jogadores 

Manaus, sexta-feira 17 de março de 2023

Em jogo disputado, 
Manchester vence Betis 

15 minutos de duração, atingiu 
1,4 milhões de visualizações até 
a tarde desta quinta-feira. Já o 
vídeo “Neto se revolta com Tite 
após eliminação do Brasil nos pê-
naltis”, de quatro minutos, tem 815 
mil visualizações até a publicação 
desta matéria.

Ambos os vídeos são trechos 
recortados da transmissão ao vivo, 
em que Neto e outros comenta-
ristas reagiram às cobranças de 
pênaltis entre Brasil e Croácia.

“Acabou, Tite filho de uma p...! 
Desgraçado! Eu falei que era o 

Neymar para bater (o pênalti). A 
culpa é do Tite. O Neymar deixou 
de bater o pênalti, o maior batedor 
de pênalti do mundo, seu sem-
-vergonha! Você não merece estar 
aí”, disse Neto assim que a Seleção 
Brasileira foi eliminada.

“Se o Neymar faz o gol, você teria 
chance do Alisson pegar e depois 
o Marquinhos fazer. Seu burro, 
burro, seu idiota. Acabar com o país, 
um país sofredor, um país que as 
pessoas pagam R$ 300 por uma 
camisa (...). Nesse pênalti agora, 
não posso perder. Quem é o maior 

batedor de pênalti do mundo? 
Não bateu. Seu burro! Burro! Seu 
burro! Burro! Era o Neymar para 
bater. Cambada de vagabundos 
desgraçados”, completou o ex-
-jogador em seguida.

Os advogados de Tite pedem que 
Neto seja enquadrado nos artigos 
140 e 141 do código penal. De acor-
do com a legislação, a pena para 
o crime de injúria é de detenção, 
de um a seis meses, ou multa. Ela 
pode ser agravada em um terço se 
o delito ocorrer na presença de 
várias pessoas, ou por meio que 

facilite a divulgação da calúnia, da 
difamação ou da injúria.

Ainda de acordo com o artigo 141 
do código penal, a pena pode ser 
triplicada se o crime for cometido 
ou divulgado em quaisquer moda-
lidades das redes sociais da rede 
mundial de computadores.

Procurada pela reportagem, a 
assessoria de Tite disse que o 
treinador não vai se manifestar 
sobre o assunto. Já o ex-jogador 
Neto não retornou aos contatos 
da reportagem até a publicação 
desta matéria.

Lina Sabóiaredacao@emtempo.com.br |
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neste domingo por suas ligas na-
cionais. A Juventus visita a Inter de 
Milão, às 16h45 (de Brasília), pelo 
Campeonato Italiano. Já o Frei-
burg visita o Mainz 05, às 15h45, 
pelo Alemão.

O primeiro gol da partida saiu 
aos 43 minutos da etapa inicial. 
Após lance perigoso na área do 

Freiburg, o árbitro marcou penali-
dade depois de analisar um toque 
de mão do zagueiro Manuel Gulde, 
que recebeu o segundo cartão 
amarelo e foi expulso. O atacante 
Dusan Vlahovic cobrou rasteiro, no 
meio do gol, e abriu o placar para 
a Juventus.

Na reta final do segundo tempo, 

mesmo com um jogador a menos, 
os donos da casa conseguiram 
tramar boas jogadas e ofereceram 
perigo aos visitantes. Mas de nada 
adiantou. Aos 50 minutos da etapa 
complementar, em saída de bola 
errada do Freiburg, o atacante 
Chiesa saiu na cara do gol e bateu 
no canto para ampliar o placar.

DIVULGAÇÃO

Tite abriu uma uma queixa-crime contra o ex-jogador Neto por injúria 

Em Tempo

Diabos Vermelhos 
chegaram às 
quartas de final 
da Europa League 
com boa campanha 
na competição 
internacional 



Pódio16

São Paulo avalia demissão 
do técnico Rogério Ceni 

RUBENS CHIRI/SÃO PAULO FC

Eliminação no Paulistão,  
pode ser um dos pontos 
que levará a diretoria a 
demitir Rogério Ceni 

Ancelotti pode estar com ‘dias contados’ no Real 
FUTURO 

DIVULGAÇÃO

Da redação

Especulado na Seleção Brasilei-
ra, o futuro de Carlo Ancelotti no 
Real Madrid é tema de debate na 
Espanha. No programa “El Largue-
ro”, o jornalista Javier Herráez vê 
com dificuldade a sequência do 
italiano no comando da equipe 
merengue para a próxima tem-
porada.

“Os alvos de Ancelotti são a 
Champions e a Copa do Rei. Todos 
sabemos que será difícil Ancelotti 
seguir na próxima temporada. Se 
o Real Madrid não vencer nada, 
Ancelotti não vai ficar. A La Liga 
não vão ganhar. Precisam de uma 
virada na Copa do Rei, o que é 
possível, e tem a Champions, que 
pode vencê-la”, afirma o jornalista.

Na atual temporada, Carlo Ance-
lotti venceu a Supercopa da Uefa 
e o Mundial de Clubes com o Real 
Madrid. No entanto, os espanhóis 
foram derrotados na Supercopa 
da Espanha em decisão contra o 
Barcelona e estão nove pontos 
atrás do clube catalão no Cam-
peonato Espanhol, embora tenha 
um clássico que pode ser decisivo, 
neste domingo.

Na Copa do Rei, o Real Madrid 
foi derrotado para o Barcelona 
no jogo de ida, que foi disputado 
no Santiago Bernabéu. Em caso 
de outros dois fracassos para seu 
maior rival, Carlo Ancelotti ficará 
pressionado no cargo apesar de 
ter contrato com os espanhóis até 
junho de 2024.

Jogos do Real 
O Real Madrid se classificou sem 

grandes dificuldades para as quar-
tas de final da Champions League. 
A goleada por 5 a 2 na casa do 
Liverpool e a vitória por 1 a 0 nesta 
quarta-feira (15) possibilitou que 
os merengues seguissem vivos em 
busca de mais um título europeu.

Até o desafio da próxima fase, 
a equipe espanhola vai focar nos 
compromissos de LaLiga e da Copa 
do Rei. Confira a seguir quais são 
os cinco próximos jogos do Real 
Madrid e os detalhes sobre cada 
confronto.

No domingo, o Real encara seu 
maior rival, o Barcelona, pela La-
Liga.

Seguindo pela Laliga, o Real Ma-
drid enfrenta o Valladolid, preci-
sando da vitória. Carlo Ancelotti pode deixar o Real Madrid ainda nesta temporada, segundo jornalista 

 Manaus, sexta-feira 17 de março de 2023

Após discussão em treino e manifestação de jogadores, 
diretoria começa a pensar em substituto do treinador 

Rogério Ceni parece viver tem-
pos de crise nos bastidores do 
São Paulo. Na reapresentação 
da equipe, nesta quarta-feira 

(15), os jogadores teriam feito parte 
de uma grande discussão com o trei-
nador, e inclusive ao que tudo indica, 
um abaixo-assinado pedindo sua saída 
começou a circular entre membros da 
cúpula tricolor, e já teriam um nome 
em questão para substituir o treinador.

Segundo a reportagem do LANCE! 
apurou, tudo indica que teria começado 
após uma suposta discussão entre Ceni 
e Marcos Paulo. Como o L! adiantou, 
após a eliminação da equipe no Cam-
peonato Paulista contra o Água Santa, 
o jogador fez uma postagem suspeita 
nas redes sociais.

Marcos Paulo compartilhou uma foto 
em seu Instagram com a letra de uma 
música que dizia uma frase emblemática 
sobre ‘hipocrisia e simpatia serem uma 
junção venenosa’.

Até então, parecia só mais uma pos-
tagem normal, mas o que chamou aten-
ção foram algumas curtidas do jogador 
em comentários de torcedores. Estes 
comentários criticando justamente Ro-
gério Ceni.

“Tu joga muito. Mas, de verdade, eu, 
como torcedor tricolor, sai desse time 
e vai para outro. Enquanto RC [Rogério 
Ceni] estiver aqui, tu não vai ter muitas 

chances, não. Resumindo, quase 0”, 
escreveu um dos torcedores”, dizia um 
dos comentários curtidos.

A situação não teria pegado bem en-
tre Marcos Paulo e o treinador. Ceni 
teria reunido o atleta e o grupo para 
tirar satisfações sobre esta polêmica. 
O atleta teria recusado qualquer tom 
de ‘indireta’ e afirmou se tratar de um 
mal-entendido. A questão por trás seria 
uma suposta reação negativa do atleta 
em relação à falta de minutos em campo.

O restante do elenco teria se inco-
modado com a reação de Rogério Ceni 
com o caso, o que começou a esquentar 
a discussão. O LANCE! apurou que a 
cúpula do futebol são paulino ficou no 
CT da Barra Funda até de madrugada, 
discutindo. 

Teria surgido um movimento entre 
alguns cardeais do clube, que pres-
sionaram o presidente Julio Casares 
antes da reunião que aconteceu nesta 
terça-feira (14), pós-eliminação no Es-
tadual. Segundo o LANCE! apurou, o 
principal pedido seria a demissão do 
atual técnico. Assim, estariam colhendo 
assinaturas pedindo a saída de Rogério 
Ceni do clube.

E em meio a este contexto, um nome 
principal teria surgido como sucessor: 
Dorival Júnior. Depois dos episódios 
entre os jogadores, a intenção é que 
esta pauta se intensifique ainda mais 
a partir desta quinta-feira (16).

Em Tempo


